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в стране

Дата Курс Изменение

EUR

Гривна

USD

Аи-92

Аи-95

Дизель

Аи-98

цены на бензИн Курс валют цб рФ, руб.в мИре

CNY

05.08 47,8671 0,0427

05.08 35,6605 -0,0667

05.08 28,9335 -0,1722

05.08 57,7068 -0,1313

Дата Курс Изменение

05.08 31,20 0,04

05.08 34,21 0,02

05.08 32,89 -0,00

05.08 37,43 -0,00

соцИум ЭКономИКа

Список  «неприкасаемых» 
работников хотят расширить

Супербабушка
Пенсионерка из Ульяновска завоевала титул чемпионки России по легкой атлетике.

Чемпионат России по легкой атлетике среди ветеранов в Саранске собрал более 380 участников с раз-
ных концов страны. Честь Ульяновской области отстаивали 13 спортсменов. По результатам прошедших 
соревнований, ульяновцы завоевали 8 золотых, 5 серебряных и 2 бронзовые медали. Самой титулованной 
спортсменкой состязания стала Галина Осадчий,  74-летняя жительница Ульяновска. Пенсионерка стала 
победительницей в беге на 800, 1500 и 5000 метров.

Турцию и Ульяновскую область  
связывает будущее

Турецкая компания «Майджем» реализует в Ульяновской 
области проект по производству сварочной проволоки.

Лукашенко пообещал помочь 
Украине с нефтепродуктами
«александр лукашенко отметил, что белоруссия по-
нимает остроту этого вопроса с учетом уборочной 
кампании и поэтому, несмотря на внутренние потреб-
ности, окажет содействие украине в обеспечении ее 
экономики нефтепродуктами», - говорится в сообщении.

Япония планирует принять новые 
санкции против России 5 августа
Правительство Японии примет новый пакет 
санкций в отношении россии на заседании  
кабинета министров. об этом сообщило  
японское агентство «Киодо». тогда же будет  
объявлено о новых санкциях, отмечает агентство.

«Забытая война» 
действительно забыта?

По данным опроса, проведенного недавно ВЦИОМ, более 
половины россиян (58%) затруднились озвучить причины 

начала Первой мировой войны. Официальный повод к 
объявлению войны - убийство в Сараеве австрийского эрц-
герцога Франца Фердинанда - вспомнили лишь 15% опро-

шенных. Еще меньше россиян (9% опрошенных) знают, что 
войну начала Австро-Венгерская империя. 

О том, что в военном противостоянии участвовали альянсы 
государств - Антанта и Тройственный союз, - сказали 12% 
россиян. Другие же перечисляли различные страны мира 

в качестве противников России: Британскую империю, 
Францию, Японию и другие страны.

оПрос

На рассмотрение в Государственную думу внесен за-
конопроект, суть которого состоит в том, что работников, 

которым до выхода на пенсию остается два года, уволить 
будет проблематично, в том числе в связи с сокращением 

штата. Однако многие работодатели уверены, что молодые 
сотрудники гораздо эффективнее возрастных. Впрочем, 

парламентарии встали на защиту последних.
(Окончание на стр. 10)

В регионе начнут  развивать коневодство
темы неДелИ

Ожидается, что в развитие ульяновского ипподрома  
будет вложено порядка 500 млн рублей.

Ф
от

о 
С

ер
ге

я 
Е

рш
ов

а



2 темы неделиВторник, 5 августа 2014 г. 
№ 113 (23.558)

Пять событий недели
Наш блиц-рейтинг
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На строительных объектах выловили  
более ста нелегалов
На минувшей неделе в Ульяновске 
в ходе совместных рейдов 
местных правоохранителей 
на нескольких строительных 
объектах были пойманы 
большие группы нелегальных 
гастарбайтеров. 

Оперативно-профилактические меро-
приятия по пресечению незаконной мигра-
ции провели сотрудники отдела примене-
ния административного законодательства  

областного УМВД и регионального УФМС.
Согласно информации, предоставленной 

пресс-службой главного управления МВД по 
Ульяновской области, всего на территории 
двух ульяновских строительных площадок, 
расположенных на проспекте Созидателей и 
44-м проезде Инженерном в Заволжском рай-
оне города, правоохранителями было задержа-
но 102 нелегала из Средней Азии.

Большинство из них уроженцы  Республик 
Туркменистан и Узбекистан. Трудовую дея-
тельность они осуществляли, не имея специ-
ального разрешения на работу. В отношении 
задержанных составлены административные 
протоколы. По фактам незаконного привле-
чения к трудовой деятельности иностранных 
граждан в отношении юридических лиц воз-
буждены административные расследования.

Чердаклинский район вошёл в число девяти «пилотов» РФ

Лучшие практики от АСИ
Кирилл ШевченКо  �

Результаты первого 
национального рейтинга ин-

вестиционной привлекатель-
ности регионов, озвученные 

23 мая на Петербургском 
международном экономи-
ческом форуме (ПМЭФ-

2014), показали, что какой 
бы ни была поддержка 

бизнеса на региональном 
уровне, большинство во-

просов решается на уровне 
муниципальном. 

И решается, порой, с 
большими проблемами. И что 
если с крупными инвестора-
ми, выходящими на первых 
лиц регионов, ситуация с со-
провождением инвестицион-
ных проектов находится на 
должном уровне, то с малым 
и средним бизнесом все не 
так благополучно.

Поэтому Ульяновская об-

ласть, занявшая, напомним, 
второе место в рейтинге, 
уступив лишь Калужской об-
ласти, разработала, как и еще 
ряд субъектов, собственный 
Стандарт муниципальной ин-
вестиционной деятельности.

Однако Агентство страте-
гических инициатив (АСИ) 
решило создать новую раз-
работку для муниципалите-
тов, но не в виде стандарта, 
а в виде сборника лучших 
практик, обязательных к вне-
дрению пока на территории 
пилотных муниципальных 
образований.

Как пояснил руководи-
тель Ульяновского региональ-
ного отделения АСИ Юрий 
Коротин, лучшие практики 
условно предлагается раз-
делить на три направления 
(группы). 

Первая. Институцио-
нальная среда (минималь-

ный набор требований для 
организации взаимодействия 
органов местного самоуправ-
ления с инвесторами), т.е. 
эффективные принципы, 
подходы и инструменты, ко-
торые нужны для хороше-
го бизнес-климата. Будь то 
формирование электронных 
инвестиционных паспортов 
муниципалитетов, создание 
общественных советов по 
отбору проектов малого и 
среднего бизнеса, требующих 
поддержки, наличие про-
граммы продвижения муни-
ципального образования и 
маркетинг территории.

Вторая. Система взаи-
модействия с институтами 
развития (правила работы с 
институтами развития и фи-
нансовыми институтами в 
сфере оказания поддержки 
бизнесу).

(Окончание на стр.4)

На Ульяновском ипподроме побили  
три российских рекорда за два дня

В регионе начнут  развивать 
коневодство

Кирилл ШевченКо  �

В рамках торжественного открытия 
Всероссийского фестиваля орловского 

рысака «Поволжье-2014», который прошел 
на ульяновском ипподроме в минувший уик-

энд, между правительством области, ОАО 
«Газпром» и ОАО «Российские ипподромы» 
подписали трехстороннее соглашение о ком-

плексном развитии индустрии коневодства.
«Мне приятно видеть, что любителей кон-

ного спорта в нашем регионе становится все 
больше, а Ульяновск чаще становится пло-
щадкой для проведения всероссийских сорев-
нований. Уверен, буквально через год эта тра-
диционная встреча состоится на обновленном 

ипподроме. Этот комплекс будет модернизи-
рован. Для того чтобы вывести эту отрасль на 
качественно новый уровень и создать необхо-
димые условия для ее развития, мы приняли 
решение о начале масштабной реконструкции 
Ульяновского ипподрома. И мы благодарим 
руководство «Газпрома» за моральную и фи-
нансовую поддержку этого проекта. Уверен, 
что совместными усилиями мы сможем при-
дать дополнительный импульс для развития 
коневодческой индустрии, популяризации 
конного спорта и здорового образа жизни», - 
подчеркнул губернатор Сергей Морозов.

Как сообщил заместитель генерального 
директора ООО «Газпром Межрегионгаз» 
Николай Исаков, в рамках подписанного со-
глашения планируется реализовать ряд меро-
приятий по строительству и реконструкции 
объектов Ульяновского ипподрома, включая 
возведение крытого манежа, поля для конкура 
и выездки, создание беговых и скаковых доро-
жек, конюшен, ветеринарного комплекса.

Финансирование проекта - а инвестиции 
составят порядка 500 миллионов рублей - бу-
дет осуществляться в рамках социальной про-
граммы «Газпром - детям» (в проекте большое 
внимание уделят развитию иппотерапии и соз-
данию детской конной спортивной школы), с 
привлечением средств ООО «Росипподромы». 
Вклад области будет состоять в предоставле-
нии земельных участков для строительства 
новых объектов, а также обеспечении соот-
ветствующей инфраструктуры - организации 
электро-, водо- и теплоснабжения.

Что же касается фестиваля орловского ры-
сака «Поволжье-2014», то в ходе заездов было 
побито три всероссийских рекорда (на приз 
Ульяновского ипподрома, дистанция 2400 м; 
на приз Молодежный,  рысью под седлом для 
жеребцов, 1600 м  и на приз Молодежный, ры-
сью под седлом для кобыл, 1600 м),  а также 
обновлено семь областных рекордов. 

Ульяновские велотуристы 
отправились в Феодосию 
Первые три дня в экспедиции участвовал депутат 
Государственной думы Российской федерации от 
Ульяновской области, член комитета по физической 
культуре, спорту и делам молодежи Вадим Харлов.
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Лидеры ОРВ
Ульяновская область подтвердила лидирующие позиции 

по проведению процедуры оценки регулирующего воздействия 
- за первое полугодие 2014 года ОРВ подвергся 21 проект 
региональных правовых актов. Три из них возвращены 
разработчику по причине несоблюдения процедуры оценки 
регулирующего воздействия, по 18 проектам составлены 
положительные заключения, по двум - отрицательные. Законы, 
получившие негативную оценку, скорректированы либо не были 
приняты. Напомним, что в  предварительном рейтинге, который 
составляет Минэкономразвития РФ, наш регион третий 
год подряд занимает по процедуре оценки регулирующего 
воздействия первое место. 

Новая кадастровая оценка 
Утверждены новые результаты государственной кадастровой 

оценки земель в Ульяновской области. Государственная 
кадастровая оценка по пересмотру стоимости участков проходит 
не реже одного раза в пять лет для установки рациональной платы 
за их использование. В последний раз эта работа была проведена 
в Ульяновской области в 2009 - 2010 годах. Планируется, что 
информация об актуализации кадастровой стоимости земель 
промышленности и иного специального назначения, а также 
особо охраняемых территорий и объектов, расположенных за 
границами населенных пунктов, будет опубликована в первой 
половине августа. 

Конкурс недели
Стартовал конкурсный отбор в Молодежный парламент 

Ульяновской области. Его членом может стать молодой 
человек в возрасте от 18 до 35 лет, не являющийся депутатом 
законодательного органа государственной власти или членом 
совещательного или консультативного органа при органах 
исполнительной власти.  В состав Молодежного парламента 
входят 36 членов: 15 - по представлению региональных отделений 
партий, выдвинувших областные списки кандидатов в депутаты 
Законодательного собрания, трое - по представлению совета 
представителей региональных отделений непарламентских 
партий при председателе ЗСО, девять человек  отберут по 
результатам конкурса среди студентов вузов, столько же -  из 
числа авторов общественно значимых инициатив, проектов и 
программ.

Целевой меднабор 
В 2014 году в медицинские вузы по целевому набору 

поступили 125 выпускников ульяновских школ. В этом году 
в регионе число абитуриентов, желающих стать медиками, 
составило 250 человек, что вдвое больше, чем год назад. 
Отметим, что увеличилось за счет соседних регионов и число 
бюджетных мест, предоставляемых ульяновцам. По результатам 
конкурса 125 выпускников школ прошли по целевому набору в 
вузы-партнеры области. Наибольшее количество студентов - 58 
-  будет учиться в Самарском государственном медицинском 
университете. На втором месте медфак УлГУ (27 человек). 
В Астраханскую государственную медицинскую академию 
поступили 24 человека. В Саратовском государственном 
медицинском университете имени В.И. Разумовского и Первом 
московском государственном медицинском университете имени  
И.М. Сеченова будут учиться по восемь выпускников школ из 
Ульяновской области.

Второй разгром
И второй домашний матч в сезоне 2014/2015 ульяновская 

«Волга» завершила с крупным счетом - 3:0. На этот раз 
разгромлен йошкар-олинский «Спартак». Голами отметились 
Тузовский (35-я минута), Щербак (45-я) и Бугаенко (89-я). 
Следующую игру, в четверг седьмого августа, волжане проведут 
в Нижнекамске против местного «Нефтехимика», 



3актУально Вторник, 5 августа 2014 г. 
№ 113 (23.558)

языком цифР

Власти Ульяновска к концу года 
проведут первую инвентаризацию 
всех земельных участков

Администрация Ульяновска впервые проводит инвентаризацию 
всех земельных участков на территории города, сообщает пресс-служба 
городской администрации.

«Инвентаризация охватит порядка 100 тыс. земельных участков му-
ниципального образования, в том числе пригородной зоны, независимо 
от формы собственности», - говорится в сообщении.

Председатель комитета по управлению городским имуществом, зе-
мельными ресурсами, архитектуры и градостроительства (КУГИГ) Та-
тьяна Горюнова сообщила, что инвентаризация позволит уточнить соб-
ственников или пользователей земельных участков, а также получить 
данные о самовольно захваченных свободных земельных участках.

«Общая стоимость работы, которая проводится в Ульяновске впервые, 
оценивается в 45 млн рублей. Собранная информация поможет ежегодно 
пополнять городской бюджет и способствовать дальнейшему развитию 
городских территорий», - цитирует пресс-служба Татьяну Горюнову.

По словам председателя комитета, инвентаризацию планируется 
завершить в декабре 2014 года.

Горюнова уточнила, что работники ОГУП «Бюро технической инвен-
таризации» осуществляют обход каждого земельного участка, общаются с 
пользователями и собственниками и формируют единую информационную 
базу данных. У каждого представителя БТИ есть доверенность, подписан-
ная председателем КУГИГ. К мероприятиям может присоединиться каждый 
житель города и сообщить обо всех известных свободных, заброшенных зе-
мельных участках либо нарушениях, связанных с их использованием.

ировая урбанистика 
свидетельствует: вода 
в городе является са-
мой большой ценно-

стью и с точки зрения эколо-
гии, и с точки зрения транс-
порта, и с точки зрения визу-
альной, пояснил главный ар-
хитектор. В столице река 
скрыта за промзонами или 
обильным транспортным по-
током. Эту ситуацию давно 
пора менять. 
— Есть такой эффект, особен-
но на юго-востоке Москвы: вы 
будете рядом с рекой, но даже 
не догадаетесь об этом, — про-
должил мысль Сергей Кузне-
цов. — Идет линия гаражей, за 

ней — помойка, и вы просто 
не понимаете, что рядом река.
Благоустроенная береговая 
зона реки повысит инвести-
ционную привле-
кательность при-
легающих террито-
рий. Пример этой 
тенденции — быв-
шая промзона ЗИЛ, 
где возводят ком-
фортный и совре-
менный квартал, 
территория бывше-
го Тушинского аэродрома, 
где строится стадион «Спар-
так». Таких крупных инвест-
проектов сейчас всего около 
десятка.
— Благоустроенная река нами 
сегодня трактуется как цен-
тральная, парадная городская 

улица, а у улицы должен быть 
парадный фасад, — продол-
жил мысль главный архитек-
тор. — Если смотреть на центр 
города, этот фасад существует. 
Кое-где он существует и на 
других берегах, однако про-
цент таких участков невелик.
Пора увеличить количество 
новых мостов, причалов, рас-
ширить транспортную функ-
цию главной вод ной артерии 
сто лицы. 
— Сейчас по Москве-реке про-
езжают 1,2 миллиона пасса-

жиров в год, впро-
чем, большая часть 
поездок — даже не 
пассажирские, а ту-
ристические, рекре-
ационные, — доба-
вила директор НИи-
ПИ Генплана Мо-
сквы Карима Ниг-
матуллина. — Если 

смотреть с точки зрения гру-
зов, то по реке перевозят око-
ло 60 миллионов тонн в год. 
По словам главы НИиПИ Ген-
плана, в прежние времена эти 
показатели были более значи-
тельными, то есть потенциал 
в этом направлении есть. 

Для того чтобы понять, какой 
должна быть современная река 
в современном городе, и объ-
является конкурс. В нем, — по-
яснила Карима Нигматулли-
на,  — могут участвовать и за-
рубежные, и отечественные 
команды архитекторов. 
Конкурс будет проходить в два 
этапа. Специальный сайт от-
кроют 1 августа — это факти-
чески будет означать начало 
приема заявок от потенциаль-
ных участников. После этого 
комиссия — по портфолио — 
отберет шесть команд. Они бу-
дут участвовать во втором эта-
пе, который стартует 22 сентя-
бря: прошедшим в финал ар-
хитекторам раздадут техзада-
ние. А уже 4 декабря каждая из 
команд представит свое виде-
ние Москвы-реки. 
Финалисты получат за работу 
по 4 миллиона рублей, а ко-
манда победителей — 10 мил-
лионов.
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Гранит 
для Маросейки

Сергей 
Собянин: 

Жара раскалила 
город докрасна

«Лужники» модернизируют 
к чемпионату мира-2018

от уже третий день под-
ряд столбики термоме-
тров неумолимо ползут 
вверх. В столице жарко 

так, что плавится асфальт. На-
блюдая за ситуацией, сотруд-
ники Мосэкомониторинга 
бьют тревогу: вчера над Мо-
сквой загорелся самый высо-
кий — красный — уровень 
экологической опасности, ко-
торый продержится и сегод-
ня. Синоптики также прогно-
зируют жару.
— Несмотря на вероятность 
ливневых дождей с грозами, 
температурный фон будет та-
ким же, как и вчера: от 31 до 33 
градусов выше нуля, — расска-
зал «ВМ» ведущий метеоролог 
Гисметео Леонид Старков.
И это, увы, далеко не предел. 
По словам Старкова, уже 

в четверг-пятницу температу-
ра повысится аж до +33…+35 
градусов Цельсия.
Пока над столицей господ-
ствует жара (а спадет она не-
скоро, как минимум дней че-
рез десять), в метро и на вок-
залах бесплатно раздают пи-
тьевую воду и в два раза чаще 
поливаются городские до-
роги.
Тем не менее Роспотребнад-
зор рекомендует вниматель-
нее следить за состоянием 
собственного здоровья и, по 
возможности, отказаться от 
длительных прогулок, особен-
но с детьми. Выходить на ули-
цу не следует беременным 
женщинам и людям с хрони-
ческими заболеваниями сер-
дечно-сосудистой системы.
Пережить жаркую погоду по-
могут помещения с конди-
ционерами, обильное питье 
и прохладный душ.

оссия впервые в своей 
истории выиграла право 
провести самый мас-
штабный в спорте тур-

нир — чемпионат мира по фут-
болу. На арене столичного ста-
диона «Лужники» пройдут 
важнейшие события ЧМ-
2018 — матч открытия и фи-
нальные игры! Недавно боль-
шую спортивную арену, где 
сейчас полным ходом идет ре-
конструкция, посетил мэр Мо-
сквы Сергей Собянин.
Как идет модернизация стади-
она и какие сюрпризы ждут 
спортсменов и зрителей — об 
этом шла речь на круглом сто-
ле, который прошел вчера в ме-
диацентре «ВМ». Наши го-
сти — заместитель генераль-
ного директора спорткомплек-
са «Лужники» Дмитрий Путин-

цев, заместитель директора по 
коммуникациям и продвиже-
нию ОАО ОК «Лужники» Юлия 
Журкина, врио генерального 
директора предприятия «Боль-
шая спортивная арена «Лужни-
ки» Марат Хафизов.
— Перед нами стоят две основ-
ные задачи, — сказал Марат 
Хафизов, — не только обеспе-

чить комфорт зрителям и игро-
кам, но и сохранить историче-
ское наследие. Внешний вид 
стадиона не будет изменен, но 
зато внутри все будет модерни-
зировано.
— Главная проблема сегод-
ня — это отсутствие грамотной 
инфраструктуры, — убежден 

Дмитрий Путинцев. — Мы 
должны обеспечить грамот-
ную систему питания на стади-
оне, построить современные 
раздевалки, гостиничный ком-
плекс. Количество зрительских 
мест увеличится до 81 тысячи, 
300 из которых будут оборудо-
ваны для людей с ограничен-
ными возможностями. Трибу-

ны будут макси-
мально приближе-
ны к по лю и спроек-
тированы так, что-
бы обеспечить об-
зор всем зрителям. 
Другое важное из-

менение — в качестве покры-
тия поля будет использоваться 
натуральный газон. 
Открытие обновленного ста-
диона запланировано на май 
2017 года. 

     
  

О выборах 
в Мосгордуму 
можно узнать 
на специальном 
портале

Продана 
10-тысячная 
транспортная 
карта 
«Тройка» 

Почему 
региональные 
театры 
не балуют нас 
гастролями

Общественники 
проверили 
участковых 
и остались 
довольны

Парадный фасад для реки
Архитекторы из разных стран разработают 
концепцию обустройства столичных набережных

6  2013 .            
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Пострадавшим  — 
80 миллионов рублей

ертвы аварии, прои-
зошедшей в москов-
ской подземке 
15 июля, продолжа-

ют получать денежные ком-
пенсации.  Ко вторнику 82 по-
страдавших получили адрес-
ную помощь. Об этом сообщи-
ли в пресс-службе Московско-
го метрополитена. Постра-
давшим выплачено 84 милли-
она 50 тысяч рублей, из кото-
рых денежные средства в раз-
мере 41 миллиона 50 тысяч 
выданы наличными, а осталь-
ная часть положенных ком-
пенсаций переведена на бан-
ковские счета.
— На данный момент в адрес 
Московского метрополитена 
поступило еще 144 заявления 
о выплате компенсаций по-
страдавшим, — отметили 
в пресс-службе. — Все посту-
пившие обращения будут рас-
смотрены специально создан-
ной комиссией. После рассмо-
трения и принятия соответ-
ствующего решения будут 
произведены выплаты. 

Прием граждан осуществля-
ют представители рабочей 
группы, в которую входят со-
трудники службы управления 
персоналом, отдела по работе 
с обращениями граждан, цен-
тра обеспечения мобильно-
сти пассажиров, а также штат-
ные психологи и специалисты 
по страхованию. 
Кроме  того, помощь оказы-
вается родственникам по-
гибших. 
Подробная информация о по-
рядке получения компенса-
ции и список документов, не-
обходимых для оформления 
заявления, представлены на 
сайте Московского метропо-
литена (www.mosmetro.ru). 
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Администрация губернатора Ульяновской области выражает со-
болезнования главному специалисту приемной первого заместителя 
губернатора Валентине Александровне Левиной по поводу смерти 
мужа Василия Ивановича Левина.

Столыпин подвинет Гончарова?..
Артём Артёмов �

На прошедшем в минувшую среду заседании региональ-
ного Градосовета одним из основных вопросов стал перенос 

бюста Ивана Александровича Гончарова с постамента от 
Дворца книги поближе к ульяновскому облдрамтеатру. Это, 

мол, окончательное решение губернатора, которое обжалова-
нию не подлежит. 

А на следующий день во время пресс-конференции в регио-
нальном министерстве искусства и культурной политики Татья-
на Ившина пообещала, что никто, никогда и ни при каких обстоя-
тельствах бюст известного русского писателя и нашего земляка 
не тронет. Татьяна Александровна пошла против главы региона? 
Или она знает больше? «УП» попробовала разобраться…

(Продолжение на стр. 15)

Запретили жечь костры

Основной причиной возникновения пожаров по-прежнему остается 
деятельность местного населения. Для минимизации количества оча-
гов лесных пожаров вплоть до 31 августа на территории Ульяновской 
области вводится «особый противопожарный режим» и режим «повы-
шенной готовности». 

Во время действия режима запрещается разжигать в лесу и на по-
лях костры. Региональный центр МЧС России напоминает: уважаемые 
граждане, соблюдайте правила пожарной безопасности! Не сжигайте 
мусор вблизи строений, заборов и лесных насаждений. Не жгите траву 
и сухостой. По возможности воздержитесь от посещения лесных мас-
сивов в пожароопасный период. Помните, 8 из 10 пожаров в лесах воз-
никают по вине человека!

Муниципалитетам рекомендуется организовать круглосуточное патру-
лирование лесных массивов на предмет поиска источников возгорания.

Кирилл ШевченКо  �

Вчера губернатор Сергей Морозов провел 
очередное заседание штаба по вопросам до-
рожного хозяйства региона.

Напомним, что в текущем дорожно-
строительном сезоне в области будет отре-
монтировано 243 километра автодорог. На 
сегодня заключены контракты на сумму 1,465 
миллиарда, что составляет 95,3 процента от 
запланированных средств. 

Так, в Ульяновске в рамках  
137-миллионного контракта ведется ремонт 
улиц Железной Дивизии, Марата и проспекта 
Туполева, а также прокладка первой велоси-
педной дорожки. Как рассказал глава адми-
нистрации города Сергей Панчин,  все они 
пока в сроки укладываются. Единственное 
исключение - перенесение срока окончания 
работ на две недели - было сделано для улицы 
Железной Дивизии. Из-за проволочек с опла-
той контракта подрядчик - «Ремстроймост» - 
стартовал на две недели позже, и теперь срок 
завершения ремонта перенесен на 20 августа. 
Сегодня выполнено лишь 22 процента от ого-
воренного 28-миллионного контракта: завер-
шено фрезерование полотна, заменен бордюр-
ный камень,  начата укладка плитки между 
рельс. Сергей Морозов поинтересовался, воз-
можно ли уложиться в меньший срок, если 
автомобильное движение по улице перекроют 
(сейчас все работы ведутся только ночью из-за 
постоянной загруженности улицы припарко-
ванными вдоль обочин машинами, что создает 
постоянные помехи и без того напряженному 
трафику). Представители «Ремстроймоста» 
согласились, что, работая круглосуточно, ре-
ально уложиться в семидневный срок. 

Позже в ходе совещания Сергей Панчин 
настаивал на принятии такого решения, но 
к общему знаменателю дорожники и власти 
всех уровней пока не пришли. 

Также глава города Марина Беспалова 
рассказала, что в проекте «Безопасный Улья-
новск» улице Железной Дивизии, на которой, 

в принципе, парковаться запрещено, отведено 
несколько камер видеонаблюдения, на основа-
нии записей с которых  владельцы неправиль-
но припаркованных авто будут штрафоваться. 
Вот только старт проекта намечен не ранее 
2015 года… (Первый вице-премьер Вильдан 
Зиннуров заметил, что в городском бюджете 
давно надо найти невеликие средства на по-
купку двух передвижных видеофиксаторов 
для постоянного передвижения по наиболее 
проблемным улицам - а их в Ульяновске можно 
пересчитать по пальцам одной руки - с после-
дующей рассылкой «писем счастья» со штраф-
ными санкциями.)

Что же касается ремонта на улице Марата, 
то он должен закончиться в срок - до 31 авгу-
ста. Первоначально подрядчики, а кроме «Рем-
строймоста», это еще и компания, осущест-
вляющая замену рельс, настаивали на более 
позднем сроке, но мэрии удалось найти устра-
ивающий всех компромисс. Сегодня здесь за-
менено 25 процентов трамвайного полотна и 
20 - дорожного. 

Что же касается велодорожки, то, по сло-
вам Сергея Панчина, ее  первую часть на ули-
це Пролетарской ООО «Пирамида» обещает 
сдать до десятого августа.

Тема, находящаяся на особом контроле гу-
бернатора, - ремонт школьных маршрутов. Как 
рассказал директор департамента транспорта 
и дорожного хозяйства области Сергей Холто-
бин, из 383 школьных маршрутов 96 находятся 
в хорошем состоянии, 167 - отремонтировано 
в рамках содержания дорог, работа на 112  за-
вершится до 20 августа (работа приемных 
комиссий начнется 15-го, а все акты приемки 
должны быть подписаны на позже 25-го, чтобы 
за оставшиеся пять дней исправить возможные 
недостатки).  

Кроме того, в этом году восемь самых «уби-
тых» школьных маршрутов ремонтируются 
по отдельному лоту - на них проводится капи-
тальный ремонт полотна. Работы на четырех 
из них уже завершены. 

В целом ремонт покрытия областных дорог 
пока выполнен на общей площади 971 тысяча 
кв. м, что составляет 57 процентов от общей 
площади ремонта-2014. 

Все ответственные лица сошлись на том, 
что пока все идет по плану, в рамках подписан-
ных контрактов. Что автомобилисты получат 
«на выходе», какие сроки и какое качество, по-
кажет время. 

Закроют ли на неделю 
улицу Железной  
Дивизии?

Глава администрации ульяновска  
Сергей Панчин уверен - улицу Железной 
Дивизии стоит на неделю закрыть  
для автотранспорта 
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Август  
в экономике 
может оказаться 
определяющим 
для всего второго 
полугодия.

Олег ЧеркОвец,   �
     дОктОр экОнОмиЧеских наук 

В начале минувшего июля 
появились, было, обнадежи-
вающие данные о некотором 
исправлении экономической 
ситуации по итогам II кварта-
ла и на их основе оптимистич-
ные прогнозы относительно 
возможных результатов всего 
года. Однако к концу меся-
ца оптимизма поубавилось, 
и если помощник президента 
Андрей Белоусов оценивает 
возможный рост ВВП в 2014 
году в 1 процент, что меньше 
показателя за 2013 год и во-
обще находится в границах 
арифметической погрешности, 
то другие эксперты прогнози-
руют результаты похуже.

На нуле  
или уже в минусе?
Так, по оценкам аналитиков 

банка Barclays, на сегодняшний 
день даже прогноз роста ВВП 
России на 0,1 процента, то есть 
практически нулевого, и то мо-
жет расцениваться как излиш-
не оптимистичный. Действи-
тельно, в другом авторитетном 
международном финансовом 
учреждении - Morgan Stanley - 
не исключают прямого спада в 
российской экономике не менее 
чем на 1,5 процента по итогам 
года.

Дело в том, что некото-
рое сезонное оживление в 
отдельных секторах нашей 
промышленности, наблюдав-
шееся в мае - июне, да еще и 
помноженное на надежды и 
отечественных, и иностран-
ных инвесторов на улучше-
ние российско-украинских 
отношений в этот же период, 
породило и соответствующие 
прогнозы на общее улучше-
ние экономического положе-
ния нашей страны. Однако 
события второй половины 
июля и пусть медленное, но 
раскручивание механизма 
западных санкций пока что в 
отношении отдельных круп-
ных российских компаний, 
но с угрозой последующего 
применения их против всей 
нашей экономики подорвали 
оптимистичные расчеты.

На самом-то деле все по-
знается в сравнении. Если 
по итогам 2013 года общий 
объем инвестиций в основ-
ной капитал из внутренних 
источников в целом по стра-
не снизился на 0,2 процен-
та, то в I квартале 2014 года 
общий объем капитальных 
инвестиций снизился уже на 
5,0 процента по сравнению с 
аналогичным периодом пре-
дыдущего года. Во II кварта-
ле соответствующее сниже-
ние составило 2,6 процента. 
Кстати, вот это-то снижение 
динамики падения инвести-
ций и породило, было, какие-
то надежды, но ведь само-то 
падение никуда не делось, ни-
каким ростом не сменилось, и 
фактически это означает пре-
кращение инвестирования в 
национальную экономику из 
внутренних источников. А 
учитывая начавшееся общее 
обострение ситуации вокруг 
Украины и усиливающуюся 
угрозу масштабных западных 
санкций, можно прогнозиро-
вать и дальнейшее ускорение 
спада инвестирования в рос-

Инфляция - индексация - инфляция

Объем накопленных иностранных инвестиций в экономике России  
по основным странам-инвесторам, % к итогу (млн долл.)

сийскую экономику уже в на-
ступившем августе. Значит, 
неизбежно усилится и отток 
капиталов из страны, подры-
вая надежды на экономиче-
ский подъем.

Капиталы 
 ускоряют бег

Напомним в этой связи, 
что в 2013 году чистый отток 
капиталов из России соста-
вил 59,7 миллиарда долларов, 
а уже только за первое полу-
годие 2014 года он, по данным 
Центрального банка России, 
достиг 74,6 миллиарда долла-
ров. Правда, во II квартале по 
сравнению с первым произо-
шло замедление бегства денег 
(25,8 миллиарда долларов 
против 48,8 миллиарда), од-
нако последние события на 

экономике, а не подстраивания 
под него, как это, увы, вот уже 
третье десятилетие происходит 
у нас в России. Поэтому у нас 
тарифы ЖКХ способны лишь 
сыграть роль катализатора оче-
редного витка инфляционной 
спирали. 

И вряд ли следует удив-
ляться тому, что в докладе са-
мого же возглавляемого ми-
нистром Алексеем Улюкаевым 
ведомства констатируется 
очевидный факт, что подобная 
«индексация», помноженная на 
повышение тарифов на город-
ском пассажирском транспор-
те, как раз способствует инфля-
ции. Жаль только, что в недрах 
Минэкономразвития до сих 
пор никак не дозреет очевид-
ное законодательное предложе-
ние о замораживании тарифов 

спрашивается, предпринима-
тельские способности колхозов 
и фермерских хозяйств Цен-
тральной России? Увы, там же, 
где и все остальное. По данным, 
приводимым генеральным ди-
ректором Ассоциации «Тепли-
цы России» Наталией Роговой, 
сегодня в стране для круглого-
дичного обеспечения населения 
овощами по доступным ценам 
необходимо иметь теплицы 
площадью 4 - 5 тысяч га (кста-
ти, столько, сколько имелось в 
РСФСР в начале 90-х годов), а 
их у нас всего 2 тысячи га. 

Понятно, откуда берутся 
остальные овощи. Ну а если 
они и зимой, и летом импорт-
ные, то и с ценой на них про-
исходит то, что всем хорошо 
известно. Тем более если на 
эту цену окажут влияние еще 

и возросшие тарифы на элек-
тричество, воду и остальное. 
Так что в августе вполне мож-
но ожидать некоторых цено-
вых сюрпризов в овощном 
сегменте.

Курс рубля определят 
за нас

То, что все последние ме-
сяцы на текущее положение 
нашей в целом слабой валю-
ты влияет, прежде всего, со-
стояние дел на Украине и во-
круг нее, ни для кого уже не 
является секретом. Не стал в 
этом смысле исключением и 
минувший июль. Отсутствие 
пока что масштабных эконо-
мических санкций со стороны 
Запада - при одновременно, 
как мы уже отмечали, сохра-
няющейся угрозе их примене-
ния - стало достаточным осно-
ванием для основных игроков 
на валютном рынке в целом 
в течение большей части ме-
сяца поддерживать сформи-
ровавшиеся еще в июне кур-
сы рубля к обеим основным 
мировым валютам. В то же 
время последняя декада июля 
была отмечена колебаниями 
рубля в ту и другую стороны, 
которые совпали с развитием 
ситуации после трагедии с ма-
лайзийским «Боингом». 

В этой связи прогноз на ав-
густ, думается, очевиден: курс 
рубля может удерживаться на 
нынешнем уровне ровно до 
первого негативного известия 
об очередной скоординирован-
ной антироссийской акции За-
пада. В таком случае, увы, курс 
нашей валюты пойдет вниз.

Украине и вокруг нее могут 
все вернуть в прежнее русло.

Конечно, большинство на-
ших сограждан воспринимают 
проблему ухода капиталов из 
страны как нечто далекое от 
их повседневных забот, но вот 
положение с ценами на потре-
бительском рынке уж точно 
волнует всех и каждого.

Цены - упрямая вещь
Министр экономического 

развития Алексей Улюкаев 
не так давно заявлял, что пик 
инфляции в стране пройден 
и с июля она начнет замед-
ляться. Но вот вопрос: каким 
же чудесным образом такое 
может произойти, если как 
раз 1 июля произошла ин-
дексация тарифов на услуги 
ЖКХ, а если говорить пря-
мо, то подгонка этих тарифов 
под существующий уровень 
инфляции? То есть то, чего 
не делают нигде в мире: ре-
гулируемые тарифы на услу-
ги естественных монополий 
как раз и используются госу-
дарством для повсеместного 
обуздания инфляции, влия-
ния на уровень цен во всей 

ЖКХ, чей постоянный рост уже 
нанес экономике и населению, 
наверное, ничуть не меньший 
совокупный вред, чем могли бы 
нанести самые строгие возмож-
ные санкции Запада.

Пока же можно предпола-
гать, что последствия этой пре-
словутой «индексации» уже в 
августе отразятся на потреби-
тельских ценах. Тем более что 
они, несмотря на пройденную 
«макушку лета», так и не ду-
мают снижаться. Причем речь 
опять-таки идет, прежде всего, 
о товарах самого что ни на есть 
повседневного спроса. Свини-
на и курятина откровенно при-
бавляют в цене, а помидоры и 
огурцы - в отличие, скажем, от 
абрикосов - словно застыли с 
неприлично высокими для лета 
ценниками.

А дело объясняется просто. 
Тот же абрикос в нашем климате 
не растет, да к тому же фрукт ис-
ключительно сезонный, поэтому 
в конце сезона цены на него мо-
гут и упасть. Но вот огурцы-то с 
помидорами могут выращивать-
ся - и ведь выращиваются! - в 
теплицах, то есть в нашем при-
родном поясе, причем не только 
летом, а круглый год. Так где же, 

(окончание. Начало на стр. 2)

Например, информирование о 
деятельности федеральных и ре-
гиональных институтов развития 
в соответствии с заключенными с 
ними соглашениями.  

Третья. Оптимизация адми-
нистративных процедур (реально 
работающие механизмы, направ-
ленные на сокращение сроков 
разрешительных процедур, свя-
занных с предпринимательской 
деятельностью).  Как пример 
- результат пилотного проекта 
Агентства в г. Шахты Ростовской 
области  по сокращению сроков 
разрешительных процедур для  
строительства - 90 - 100 дней вме-
сто 340.

Учитывая неоднородность 
развития муниципальных обра-
зований, планируется выделить 
различные требования (практи-
ки) по типу:  базовые,  дополни-
тельные и перспективные.

При этом оценку усилий му-
ниципальных властей по анало-
гии с региональным инвестици-
онным стандартом будет давать 
сам бизнес, когда в ноябре будет 
сформирован второй националь-
ный рейтинг инвестпривлека-
тельности. 

В число девяти пилотных му-
ниципальных образований РФ 
вошел и Чердаклинский район 
Ульяновской области. 

Первый вице-премьер пра-
вительства региона Александр 
Смекалин рассказал, что проект 
Стандарта деятельности ОМСУ 
по обеспечению благоприятного 
делового климата (муниципаль-
ного стандарта) реализован в 
области еще в прошлом году. По 
сути, это типовой инструмента-
рий для каждого муниципалитета 
-  минимальный набор требова-
ний, при соблюдении которых 
можно говорить о наличии си-
стемной работы с инвестором, 
вне зависимости от того крупный 
это, малый или средний бизнес. 
Например, все муниципалитеты 
разработали регламент сопрово-
ждения проектов, сформировали 
советы для рассмотрения вопро-
сов развития бизнеса, разместили 
в открытом доступе информацию 
об инвестиционных площадках 
и многое другое. Чердаклинский 
район стал одним из лучших по 
выполнению положений Стан-
дарта, что не могло не сказаться 
на его развитии.

По словам первого заместите-
ля главы администрации района 
- начальника управления  эко-
номического развития Евгения 
Лашманова, не считая крупных 
инвесторов промышленной зоны 
«Заволжье», малым и средним 
бизнесом в районе создано не-
сколько предприятий с численно-
стью сотрудников до 300 человек и 
более десяти - до 50 человек. Все-
го же последние три года в районе 
ежегодно создается около 700 но-
вых рабочих мест, а инвестиции в 
основной капитал доходят до двух 
миллиардов рублей. Во многом 
это происходит за счет переезда 
сюда ульяновских предприятий, 
которым выгодно пониженное на-
логообложение, наличие «неизба-
лованной» рабочей силы и упро-
щение всех бизнес-процедур.  

Лучшие  
практики от АСИ

КФХ «Возрождение» - один 
из успешных местных инве-
стиционных проектов Черда-
клинского района
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Какие еще законы 
вступят в силу  
в течение августа.

Одно из самых важных августовских 
нововведений касается создания в Рос-
сии узаконенной системы общественно-
го контроля.  Представители обществен-
ности смогут контролировать систему 
образования, здравоохранения, суды, 
ЖКХ и другие сферы. 

Общественный контроль 
 добрался до суда

2 августа вступает в силу Федераль-
ный закон «Об основах общественного 
контроля в Российской Федерации».

Теперь люди смогут контролировать 
системы образования и здравоохране-
ния, а также давать экспертную оценку 
работе судов и предприятий ЖКХ.

В законе говорится, что субъекта-
ми общественного контроля могут быть 
общественные палаты федерального, ре-
гионального и местных уровней, обще-
ственные советы при федеральных ор-
ганах исполнительной власти, органах 
исполнительной власти субъектов РФ и 
органах местного самоуправления. Для 
осуществления общественного контро-
ля могут создаваться общественные на-
блюдательные комиссии, наблюдатель-
ные советы и общественные инспекции. 
Граждане смогут участвовать в осущест-
влении общественного контроля в ка-
честве общественных контролеров, ин-
спекторов и экспертов.

Общественный контроль разрешен в 
форме мониторинга, проверки, экспер-
тизы, обсуждения, публичных слуша-
ний, а результаты проверок будут пред-
ставляться широкой общественности.

Виртуальные деньги  
останутся в Сети

С 1 августа вступают в силу поправки 
в два Федеральных закона - «О нацио-
нальной платежной системе» и «О про-
тиводействии легализации (отмыванию) 
доходов, полученных преступным путем, 
и финансированию терроризма».

Этот закон завершил большой этап 
модернизации отечественного платеж-
ного законодательства. Уже с первого 
октября 2014 года в России заработают 
положения об упрощенной идентифика-
ции владельца электронного кошелька. 
Она нужна для того, чтобы перевести 
деньги на свой банковский счет, другому 
человеку либо заплатить в иностранном 
магазине.

Еще владельцы анонимных электрон-
ных кошельков в рамках международных 
платежных систем смогут снимать на-
личными не более 5 тысяч рублей в сут-
ки и не более 40 тысяч в течение одного 
месяца. 

Для тех, кто пройдет полную иден-
тификацию, электронная система су-
щественно расширит перечень услуг,  

и эти люди смогут совершать покупки из 
своего «кошелька» на сумму до 600 ты-
сяч рублей.

Гражданство не для всех
С 4 августа вступают в силу поправ-

ки в Федеральный закон «О граждан-
стве Российской Федерации», которые 
предоставляют возможность некоторым 
категориям иностранцев получить рос-
сийское гражданство в упрощенном по-
рядке.

Получить российский паспорт «по-
быстрому» смогут пять категорий ино-
странных граждан. Это крупные бизнес-
мены и инвесторы, некоторые категории 
выпускников российских вузов, квали-
фицированные специалисты, беженцы 
из Украины со знанием русского языка. 
Самое главное, чтобы иностранец от-
казался от предыдущего гражданства, и 
тогда ему будет предоставлена возмож-
ность получить российское гражданство 
в течение одного года, а не восьми лет, 
как было ранее.

Пистолет повышает  
градус ответственности

2 августа вступает в силу Федеральный 
закон «О внесении изменений в отдельные 
законодательные акты Российской Федера-
ции в связи с совершенствованием законо-
дательства об обороте оружия».

В документе говорится, что за не-
брежное хранение огнестрельного ору-
жия, создавшее условия для его исполь-
зования другим лицом, если это привело 
к ранению или гибели человека, владе-
лец наказывается штрафом в размере 
до 100 тысяч рублей. За это нарушение 
предусмотрены и другие виды наказа-
ния. Среди них обязательные работы на 
срок до 360 часов, исправительные рабо-
ты на срок до 1 года, ограничение свобо-
ды на срок до 1 года. Если в результате 
небрежного хранения погибли два и бо-
лее человек, то владельца оружия нака-
жут лишением свободы на срок до 2 лет. 

С 18 лет до 21 года увеличивается 
минимальный возраст для приобретения 
травматики. Для получения разреше-
ния потребуются справки от психиатра 
и нарколога, и проходить медицинский 
осмотр можно будет только в государ-
ственных клиниках. 

В законе прописан запрет на ноше-
ние оружия в состоянии алкогольного 
опьянения. За ношение огнестрельного 
оружия в пьяном виде гражданам грозит 
штраф в размере от 2 до 5 тысяч рублей 
с конфискацией оружия либо лишение 
права на хранение и ношение оружия на 
срок от одного года до двух лет.

Пол-литра водки за 220 рублей
1 августа вступил в силу приказ Ро-

салкогольрегулирования «Об установ-
лении цен, не ниже которых осуществля-
ются закупка (за исключением импорта), 
поставки (за исключением экспорта) и 
розничная продажа алкогольной продук-
ции крепостью свыше 28 процентов». 

Согласно этому документу, цена вод-
ки в магазинах розничной продажи с 1 
августа повышается на 21 рубль за пол-
литра, то есть до 220 рублей за бутылку.

Последний раз водка подорожала  
11 марта, после чего пол-литровую бу-
тылку нельзя было продавать меньше 
чем за 199 рублей. 

Также с 5 августа вводится запрет на 
продажу алкоголя со старой акцизной 
маркой, хотя на работу производителей 
это ограничение повлияет не сильно.

За чужой номер - статья.  
Теперь уголовная

Со вчерашнего понедельника всту-
пил в силу Федеральный закон «О вне-
сении изменений в отдельные законода-
тельные акты Российской Федерации», 
который ужесточает наказание за кражу 
автомобильных номеров.

Многие автовладельцы, которые хоть 
раз в жизни сталкивались с кражей но-
меров, ждали этого закона несколько 
лет. Раньше привлечь злоумышленника 
к ответственности за подобное престу-
пление было практически невозможно. 
Теперь же, если номер с автомобиля был 
снят для совершения тяжкого или осо-
бо тяжкого преступления,  преступник 
может получить четыре года тюремного 
срока. Если номер украден без признаков 
тяжкого преступления, то за это можно 
получить штраф в 2 - 5 тысяч рублей или 
отправиться в СИЗО на 15 суток.

Гражданство - по упрощёнке

правда
пОдписаться на любимую газету мОжнО с любОгО месяца

Индексы Наименование издания Стоимость подписки
1 мес.

31780 «Ульяновская правда» (вторник, пятница) 104,32
54470 «Ульяновская правда» 4-разовый выпуск 280,91www.ulpravda.ru
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Рост прибыли нестабилен

Вслед за немцами, 
японцами, датчанами 
и мексиканцами в 
промзону «Заволжье» 
пришли турки.

ГеорГий Кузнецов �

Соглашение о строительстве завода по 
производству сварочной проволоки под-
писали в субботу второго августа губерна-
тор Сергей Морозов, генеральный дирек-
тор Корпорации развития региона Сергей 
Васин и генеральный директор турецкой 
компании ОАО МYCEM Джем Атылган.

Таким образом, Турция стала пятой 
страной после Германии, Японии, Дании 
и Мексики, избравшей в качестве место-
расположения своих российских пред-
приятий ульяновскую промышленную 
зону «Заволжье». (Турецкой корпорации 
EFES Beer Group принадлежит пивова-
ренный завод в промзоне, но построен он 
был в 2010 году за счет средств - общий 
объем инвестиций составил 7,2 миллиар-
да рублей - компании SABMiller, которая 
в начале 2012 года передала свой бизнес в 
России и Украине EFES Beer Group, по-
лучив взамен 24 процента акций Anadolu 
Efes, базирующейся в Турции.)

По словам специалистов, проект ново-
го производства уникален для России. В 
настоящее время такая продукция полно-
стью является импортной. А об ее востре-
бованности говорит то, что, выпуская 41 
тысячу тонн продукции в год (экраниро-
ванную дуговую сварку электродов, ме-
таллическую дуговую сварку проволоки и 
т.п.), ульяновский завод закроет лишь 15 
процентов российского рынка, который 
оценивается в $800 миллиардов.  

В текущем году инвестор начнет под-
готовку необходимой проектной докумен-
тации и оформление земельного участка, 
зимой 2015 года - выйдет на площадку. 
Строительство продлится 16 месяцев. 
Планируется, что в первом полугодии 
2016 года завод будет введен в эксплуата-
цию (при этом, подписывая соглашение, 
Джем Атылган пообещал, что сроки бу-
дут максимально ускорены). Стоимость 
проекта на первом этапе составит 17 - 20 
миллионов евро, включая возведение 
объекта и закупку оборудования. По реа-
лизации первого этапа будет создано 120 
рабочих мест. На территории 2,6 гекта-
ра разместятся непосредственно произ-
водственный корпус, а также сварочная 
лаборатория и исследовательский центр. 
Последнее оценил губернатор Сергей Мо-
розов, особо отметивший, что  «наряду с 
производством при заводе будет построен 
научно-исследовательский центр, кото-
рый предусматривает подготовку кадров 
и внедрение новых технологий; здесь 
планируется вести подготовку электро-

сварщиков для предприятий Ульяновской 
области, которые станут  квалифициро-
ванными специалистами, прошедшими 
обучение на современном сварочном обо-
рудовании по новым международным тех-
нологиям».

Кстати, представители МYCEM уже 
провели предварительные переговоры 
с некоторыми ульяновскими ссузами и 
вузами по организации подготовки свар-
щиков. Она стартует во II - III кварталах 
2015 года и будет предлагать дневную и 
ночную формы обучения по начинающе-
му, элементарному, среднему и высоко-
квалифицированному уровню. 

Компания МYCEM (проектный дизай-
нер и генеральный подрядчик) будет раз-
рабатывать проект совместно с турецким 
партнером - компанией ARCAN-Borkim, 
которая выступает девелопером и пере-
дает технологии know-how, разрабатывает 
оборудование и отвечает за операцион-
ную составляющую завода. (Принцип со-
финансирования - 50:50.) 

Как рассказал Джем Атылган, «мы 
остановили свой выбор на Ульяновской 
области, в первую очередь, потому, что 
здесь хорошо организован индустриаль-
ный парк, что подтверждает число компа-
ний, реализовавших и реализующих здесь 
свои проекты. Во-вторых, у нас сложились 
партнерские отношения с правительством 
области, позволяющие оперативно ре-
шать все вопросы. Инвестирование 17 - 20 
миллионов евро - это только первый этап 
проекта, мы предполагаем его дальнейшее 
расширение и развитие».

Напомним, в настоящее время на тер-

ритории промзоны «Заволжье» действу-
ют и находятся в стадии реализации более 
двадцати проектов. По словам первого 
вице-премьера правительства региона 
Александра Смекалина, «все объекты бу-
дут введены в срок, а строительство не-
которых из них идет даже с опережением. 
Осенью этого года планируется открытие 
завода по производству автомобильных и 
промышленных компонентов Schaeffler. 
В активной стадии строительства Jokey 
Plastik, Bridgeston, Hempel, DMG MORI 
SEIKI, Nemak. Более того, Сергей Морозов 
рассказал турецким партнерам, что ведут-
ся переговоры о приходе в регион новых 
инвесторов, которым обязательно будет 
рекомендована продукция МYCEM.

Импортозамещение в действии:  
15 процентов от $800 миллиардов

Стоимость проекта на первом этапе составит 17 - 20 миллионов евро, включая  
возведение объекта и закупку оборудования

Крупные и средние 
предприятия области 
не могут похвастаться 
высокой рентабельностью. 

василиса Краснова �

Финансовые результаты деятельности 
предприятий и организаций, располо-
женных на территории региона, высту-
пают важными аспектами финансового 
состояния субъекта. Оперативные сведе-
ния о финансовом состоянии крупного 
и среднего бизнеса ежемесячно собира-
ет Ульяновскстат. Кроме того, ежегодно 
в территориальный орган Росстата все 
организации области предоставляют го-
довую бухгалтерскую отчетность, где от-
ражается уже более полная картина эко-
номики области. 

Так, если брать последние пять лет 
(2009 - 2013 годы), то, по данным годо-
вой бухгалтерской отчетности крупных 

и средних организаций, регион выходит 
с положительным финансовым резуль-
татом - прибылью. Но стабильного роста 
прибыли пока достичь не удается: если в 
2010-м и 2012-м произошло значитель-
ное увеличение прибыли по сравнению 
с предыдущими годами - примерно в  
2,5 раза, то в 2011-м и 2013-м наблюдается 
ее снижение где-то на 30%. 

Структура финансового результата 
также изменчива. Если в 2009 году наи-
больший финансовый результат был по-
лучен в организациях транспорта и связи 
(воздушный транспорт), а в организациях 
промышленного производства сложился 
отрицательный финансовый результат, то 
в последующие годы происходило посте-
пенное снижение объема прибыли в орга-
низациях транспорта и связи и рост при-
были в организациях промпроизводства (в 
основном занимающихся производством 
автомобилей, цемента и оптовой торговлей 
автотранспортными средствами).

В 2014 году, по данным оперативной 
статистики, в крупных и средних орга-
низациях области четыре месяца под-
ряд складывался отрицательный финан-

совый результат - убыток, и только по 
итогам мая получен незначительный, но 
положительный финансовый результат - 
положительный сальдированный финан-
совый результат в сумме 66,6 млн рублей. 
Наибольшие убытки по области за пять 
месяцев 2014 года получены в органи-
зациях, занимающихся производством 
электрооборудования; производством 
автомобилей и запчастей к ним. Специ-
алисты Ульяновскстата констатируют: 
воздушный транспорт пока для области 
перестал быть ведущим прибыльным 
видом деятельности, каким был на про-
тяжении целого ряда лет. 

Стоит отметить, что доля  убыточных 
организаций  в области остается достаточ-
но высокой - 30% от общего числа, хотя  
количество предприятий, получивших 
убыток за первые пять месяцев 2014 года, 
несколько снизилось по сравнению с ана-
логичным периодом прошлого года: 136 
организаций вместо 145. Самый низкий 
уровень доли убыточных организаций в 
общем количестве организаций наблю-
дался в 2011 году (28,9%), самый высокий 
в 2009 году (35,9%). 

В ЗДАНИИ лИНЕйНОГО 
АГЕНТСТВА ФИРМЕННОГО 
ТРАНСПОРТНОГО ОБСлУ-
жИВАНИЯ НА СТАНцИИ 
УльЯНОВСК-3 ЗАВЕРшЕН 
КАПИТАльНый РЕМОНТ. 

В ближайшее время в агент-
стве планируется установить 
коллективный терминал досту-
па, предназначенный для гру-
зоотправителей с небольшими 
объемами погрузки. Он позволит 
представителям малого бизнеса 
самостоятельно оформлять до-
кументы в АС ЭТРАН с приме-
нением электронного цифрового 
ключа. 

Станция Ульяновск-3 яв-
ляется одной из крупных гру-
зовых станций Ульяновского 
направления Волго-Камского 
региона КбшжД,  специализи-
рующейся на отправке крупно-
тоннажных контейнеров. Она 
обслуживает около 100 крупных 
грузоотправителей, среди кото-
рых Ульяновский автомобиль-
ный завод, УНП «Вторчермет», 
механический завод, завод по 
производству металлоконструк-
ций и ряд других крупных про-
мышленных предприятий горо-
да. На станции осуществляется 
погрузка свыше 12 номенклатур 
грузов.

В СТРАхОВых КОМПА-
НИЯх ОПАСАюТСЯ, чТО 
НЕДОСчИТАюТСЯ МИл-
лИОНОВ РУБлЕй СБОРОВ 
С ЗАСТРОйщИКОВ ИЗ-ЗА 
ОТМЕНы КОМПЕНСАцИй 
СТРАхОВых РАСхОДОВ ПО 
ГОСКОНТРАКТАМ. 

В июне правительство отмени-
ло выплату компенсации застрой-
щикам за покупку страховки при 
исполнении работ по госконтрак-
ту. Ранее строительные компании 
при капитальном строительстве 
за счет средств бюджета до 1% от 
сметы могли закладывать на стра-
хование. Этого хватало, чтобы 
покрыть расходы по страхованию 
строительно-монтажных рисков 
(СМР) компаний.

Страховщики бьют тревогу, 
отмечая, что данный вид страхо-
вания был для многих одним из 
приоритетных, в особенности на 
фоне падения динамики в авто-
страховании, и в дальнейшем за-
стройщики не захотят покупать 
полисы самостоятельно. Одна-
ко эксперты не считают, что все 
подрядчики откажутся от стра-
хования.

ПРЕДПРИЯТИЕ «Вы-
чИСлИТЕльНый цЕНТР 
КОллЕКТИВНОГО ПОльЗО-
ВАНИЯ» И «ЯНДЕКС.ДЕНь-
ГИ» ЗАПУСКАюТ ПлАТЕж-
Ный ПРОЕКТ, НА КОТОРОМ 
И Н Т Е Р Н Е Т- П О С Р Е Д Н И К 
МОжЕТ ЗАРАБОТАТь ДО 250 
МлН РУБлЕй В ГОД. 

Объем платежей, ежегод-
но проходящих через ВцКП, -  
50 млрд рублей в год.

С 4 августа на сайте ГУП 
«Вычислительный центр коллек-
тивного пользования» (ВцКП) 
появится возможность опла-
ты коммунальных платежей 
с карт любых банков. Опера-
тор заключил договор реали-
зации интернет-эквайринга с  
ООО НКО «Яндекс.Деньги». На 
сайте ГУП «ВцКП» будут прини-
маться платежи без комиссий с карт 
Visa/Visa Electron, MasterCard, 
Maestro, а также с электронных ко-
шельков «Яндекс.Деньги». 

РОССИЯНЕ ОСТАНУТСЯ 
БЕЗ БИлЕТОВ И ГОСТИНИц.

Российские туристы вскоре 
лишатся возможности покупать 
билеты и бронировать гостиницы 
на иностранных сайтах, если они 
не обзаведутся серверами на тер-
ритории России. Кроме того, про-
блемы должны возникнуть у зару-
бежных социальных сетей - Twitter, 
Facebook. Изменения вступают в 
силу 1 сентября 2016 г. Нарушите-
лей будут заносить в специальный 
Реестр, доступ к таким ресурсам в 
России будет блокироваться. Со-
ответствующие поправки прошли 
в трех чтениях в Госдуме. 

Справка «Ульяновской правды» 
Компания ОАО МYCEM является многопрофиль-
ной компанией, специализирующейся на строи-
тельстве, торговле, промышленных технологиях, 
разработках и производстве, а также предо-
ставляет инженерные услуги государственным 
и частным заказчикам. За 15 лет в  послужном 
списке компании накопилось  95 реализован-
ных проектов, большинство из которых - на 
территории России. В частности, компания 
принимала участие в создании бизнес-центров 
в Москве, в строительстве офисного комплекса 
для мэра Москвы, завода Accirol Mittal, высту-
пала генеральным подрядчиком строительства 
предприятий LG в Нижнем Новгороде, Pilkington 
в Раменском, ряда нефтяных заводов, в созда-
нии проекта Media markt в Ульяновске. 
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Кормов не бывает много

Настоящая битва  
за урожай развернулась 
на полях Ульяновской 
области. Полным ходом 
идет она и  
в чердаклинском районе.

Заканчивается уборка озимых зер-
новых в ООО «Золотой теле нок» чер-
даклинского района. В этом году погода 
преподнесла свои сюрпризы - сначала 
майская жара, а в июле сильный град ска-
зался на урожайности, он практи чески на 
70% погубил два поля с подсолнечником и 
сильно побил поле с озимой пшеницей.

«Все-таки один дождик нас спас, во-
время прошел, - уверен руководитель 
сельхозпредпри ятия Аняс Гареев. - Конеч-
но, на окончательный результат повлия ли 
и соблюдение всех технологий, исполь-
зование удобрений, герби цидов. Вы по-
смотрите, какое поле чистое! Ни одного 
сорняка!».

И действительно, по волнам золотого 
поля ровным строем шли комбайны, соби-
рая урожай. А он, несмотря ни на что, вы-
дался неплохой. «В этом году мы на 1000 га 
посеяли три сорта ози мой пшеницы - «ба-
зальт», «ски петр» и «поволжская», - про-
должает Аняс Минзагитович. - Большие 
надежды возлагали на «скипетр», и они пол-
ностью  оправдались. Получаем 44 центнера 
с гектара. «Базальт» дает 38 центнеров. Все 
показате ли по качеству отличные».

То, что зерно идеального ка чества, уже 
подтвердили местные пекари. хлеб из него 
получился очень вкусным и полезным.

«Золотой теленок» убрал по следнее 
поле с озимой пшеницей. «За 3000 валов-
ки мы уже выхо дим, - доволен результата-
ми руководитель. - Впереди уборка ржи, а 
это ни много ни мало 1350 гекта ров. К это-
му времени поспеют и яровые, которых не 
так много. В основном их выращивают на 
корм скоту. Затем - уборка подсолнеч ника 
с площади в 2200 га.

«Золотой теленок» дает очень хорошие 
показатели, - говорит глава администра-
ции МО «чердаклинский район» юрий 
Пузраков. - Здесь очень любят землю. 
люди работают с большим на слаждением. 
Радует, что в районе много современной 
техники».

То, что зерно в этом году хорошего ка-
чества, подтвер дил и зампред правитель-
ства - министр сельского, лесного хозяй-
ства и природных ресурсов Ульяновской 
области Александр чепухин. В основном 
это зерно 3 - 4 класса, у которого и цена 
стоящая. Со вчерашнего дня на чалась по-
ставка в региональный фонд зерна.

«Проблемных вопросов пока никаких 
нет, - говорит Алек сандр Викторович. - 
Погодные условия позволяют провести 
уборочные работы в сроки. Про гнозы 
оптимистичные, яровых соберем поряд-
ка 800 - 900 тонн. Очень неплохой под-

солнечник. В этом году прогнозируем 
со брать 250 тысяч в отличие от 200 про-
шлогодних».

Время покажет, главное те перь, чтобы 
погода не подвела.

Тем временем битва за хлеб развер-
нулась на полях Ульяновско го района. 
«Массовую уборку, - говорит заместитель 
директора ООО «Симбирский мясной 
двор» Рамиль Кяземятов, - мы начали 26 
июля. Убираем озимую пшеницу на про-
довольственное зерно третьего клас са. 
Средняя урожайность составляет более 
40 центнеров с гектара».

Особыми «сюрпризами», по его сло-
вам, нынешние весна и на чало лета от-
мечены не были. Правда, около месяца 
стояла засуш ливая погода, когда не по-
мешал бы даже небольшой дождь. Но это, 
особенно в последние годы, считается 
чуть ли не в порядке вещей, одним сло-
вом, зона рискованного земледелия. Но 
посевы испытание выдержали, гибели не 
отмечено. Сказались высокие техноло-
гии возделывания: подборка семян, сев 
в предусмотрен ные сроки, подкормка, 
применение минеральных удобрений и 
средств химической защиты.

Сельхозтехника, в том числе импортно-
го производства, заку плена в полном объе-
ме. Нет проблем с кадрами. Совсем недавно, 
например, из города в Елшанку, вокруг ко-
торой расположены поля хозяйства, верну-
лись пятеро молодых людей: «На городскую 
зар плату прожить невозможно».

Посевные площади в хозяйстве со-
ставляют четыре тысячи гектаров. Они 
примерно в равных долях выделены под 
яровые и озимые зернобобовые культуры, 
а также подсолнечник. Как счи тает Ра-
миль Кяземятов, для молодого хозяйства, 
а ему пока всего несколько лет, этого до-
статочно.

Озимая пшеница 
ра дует хлеборобов 
урожайностью 
На полях 
сельхозпредприятий 
Радищевского района 
в напряженном ритме 
продолжается убороч ная 
страда. По состоянию на 
29 июля, убраны зерновые 
культуры с площади 9443 га 
при урожайности 24,5 ц/га.

23 июля ООО «Агроинвест» на 
уборку озимой пшени цы вышли 
семь комбайнов. Машины отвози-
ли собранное зерно на ток. 

- люди работают ответствен-
но, - сказал директор предприятия 
Я. Абдряхимов. - Сейчас идет зе-
леный конвей ер для животновод-
ства в летних лагерях. На зимовку 
заложено 550 тонн сенажа и 876 
тонн сена высокого качества. Идет 
подго товка земли под сев озимых. 
Яро вые посевы после дождей по-
правились, но урожайности боль-
шой от них ждать не приходится 
- сказалась майская засуха.

четко, как часы, идет убор-
ка хлебов в КФх «хабибуллин 
Р.К.». На 23 июля озимую пше-
ницу здесь убрали на площади 
550 га, валовой сбор составил 
1170 тонн. Есть поля, где виды 
на уро жай составляют от 40 до 60 
центнеров с гектара. Глава КФх  
планиру ет закупить новые сорта 
«ски петр» и «базальт», дающие 
ста бильно высокие урожаи. 

- что посеешь, то и пожнешь, 
- го ворит заслу женный фермер 
РФ, депутат районного совета де-
путатов  Р. хабибуллин. 

А жать есть что. Сейчас зер-
но идет высококачественное -  
31 процент клейковины, 80 ИДК. 
От трех комбайнов зерно с поля на 
хорошо оборудованную весовую 
и ток отвозят три автома шины. 
Ударно трудятся ком байнеры 
СМ. Барауля, СИ. Боч ков, А.С. 
Михайлов, водители А.А. Сунду-
ков, В.И. Кроленко, А.А. Бахтеев, 
P.M. Ахметов. 

Кипела уборочная страда и в 
СПК «Победа». Комбайны под 
управлением знатных механи-
заторов А.В. Пегова, В.А. черешин-
ского, О.А. Мальгина, А.А. Бульти-
нэ с шести часов утра и до 23 часов, 
то есть весь свето вой день, в поле. 
Слаженно ра ботает уборочный 
комплекс. Зерно нового урожая от-
возят на ток водители С.В. Пегов, 
Е.В. Куз нецов, А.А. Зайцев, А.Г. Но-
виков.

- Урожай достойный, люди ра-
ботают с полной отда чей. Озимая 
пшеница ра дует хлеборобов уро-
жайностью -  44,5 ц/га. Это впервые 
за пос ледние три года после засухи 
2010 года, - отметил председатель 
СПК «Победа», глава МО «Ради-
щевский район» В.Н.Родионов.

восход �

По две нормы зерна

Золотой хлеб

Решили в ООО «Агро-Нептун» и стали строить 
дополнительную, четвертую по счету сенажную 
траншею.

На третьей идет беспе ребойная работа по за кладке зе-
леной массы. Трактористы Анатолий шишин и Николай 
Ми шин трудятся в ЗАО «НС-Ойл», а сейчас помогают в за-
готовке кормов на зиму. На своих гигантах  «Кировцах» не 
спеша трамбуют сенаж в яме. С 7 утра до 7 вечера длится их 
смена, далее меня ются, работают в две смены без остановок.

Генеральный директор ООО «Агро-Инвест» Ри нат Мол-
гачев рассказал, как идет работа:

- На предстоящую зиму заложили три сенажных траншеи 
по 3 тысячи тонн каждая, засыпали курган, сейчас готовится 
принять на хранение корма четвертая по счету траншея, ко-
торую в ско ром времени достроим. Клеверный сенаж отлич-
ный питательный корм для скота, особенно для буренок. На 
сегодняш ний день в хозяйстве уже заготовлен двухгодичный 
запас сочных кормов.

Свежескошенный кле вер с поля сразу попа дает на «стол» 
коровам и бычкам. Трактор-раздат чик рассыпает зеленую 
массу тут же в кормушки, а животные только рады такому 
лакомству, жи воты набивают, показа тели производства под-
нимают.

- Убрали уже два поля, на этом скосили 70 гек таров, к ве-
черу должны закончить.  Сейчас  пообедаем и за штурвал, - 
рапортует механизатор Геннадий Аку лов.

через дорогу от них ждали своей очереди от правки на 
склад хране ния золотистого цвета рулоны прессованной со-
ломы. На поле их было немало. Так что на жи вотноводческой 
ферме в ООО «Агро-Нептун» жи вотные будут весь год сыты-
ми, а с нашего стола не исчезнет свежее, на стоящее молоко!

сельсКая правда �

В честь лидеров на уборке 
урожая на центральной  
пло щади р.п. Кузоватова был 
торже ственно поднят флаг 
трудовой славы.

В разгаре уборочная страда, 
ход которой ежедневно контроли-
руется МБУ «Агентство по раз-
витию сельских территорий». 
вместе со специалистами агент-
ства наш корреспондент выехал 
на поля СПК «Киватский» и 
КФх «Почанин С.В.», где идет 
уборка зерновых.

Площадь посевов озимых 
пшеницы и ржи в этих двух 
свя занных друг с другом хозяй-
ствах составляет около 700 гек-
таров. С огоньком работает на 
уборке опытный механизатор 
В.Толстопятов. Всего обмолот 
ведут три комбайна: два «По-
лесья» и один «Кейс». Средняя 
урожай ность составляет 25 цент-
неров с гектара. С поля на ток 
зерно вы возят на «КамАЗах» во-
дители А.А. Дюлин, В.В. Бакке, 
на ГАЗ-53 Н.Е. Буртасов. 

В целом по району уже намо-
лочено более 23 тысяч тонн зер-
на, со средней урожайностью 
28,2 центнера с гектара мы выш-
ли на четвертое место в облас ти, 

по темпу проведения убо рочной 
кампании - на третьем месте. 
Определились и передо вики 
уборочных работ. 25 июля на 
центральной пло щади р.п. Ку-
зоватова был торже ственно 
поднят флаг трудовой славы в 
честь Василия Валенти новича 
Рожкова из КФх «Демен тьев 
А.И.», убравшего больше всех 
рыжика и намолачивающе го на 
комбайне «Полесье» по две нор-
мы зерна в день, и Александ ра 
Владимировича Васильева из 
СПК «Свияга», за шесть дней 
на молотившего на комбайне 
СК-5 «Нива» 471 тонну зерна.

В числе лидеров на уборке 
урожая - механизаторы Алек-
сей Александрович Перхов из 
КФх «Дементьев А.И.», Алек-
сандр Анд реевич Евстигнеев из 
ООО «Смышляевское», Виктор 
Алек сандрович Арапов и Петр 
Алек сандрович Сластнов из 
ООО «Безводовское», Михаил 
Владимирович Машталов из 
ООО «Дружба».

- Главная на сегодня задача - 
удержать набранный темп, - на 
церемонии поднятия флага от-
метила первый замглавы адми-
нистрации МО «Кузоватовский 
район» О.Г. Белова.

КузоватовсКие вести �

Глава КФХ Р.К. Хабибуллин  
и механизатор С.М. Барауля
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Поддержка малого 
бизнеса, регулярно 
пополняющего 
бюджет налоговыми 
перечислениями и 
обеспечивающего 
занятость населения, 
снова выходит на 
первый план. 

Президент Владимир Путин на Меж-
дународном экономическом форуме в 
Санкт-Петербурге заявил о необходимо-
сти ускорить проходящие в стране про-
цессы по улучшению делового климата.

Губернатор Сергей Морозов неодно-
кратно обращал внимание на то, что к пред-
принимательству надо относиться, как к 
«священной корове». На недавней встре-
че с предпринимателями вскрылся ряд 
фактов, свидетельствующих о нарушении 
прав малого бизнеса в области. «Мы долго 
работали, формируя стандарты благопри-
ятного предпринимательского климата и 
инвестиционной деятельности, но, по сути, 
на местах чиновники это саботируют и не 
исполняют должным образом свои адми-
нистративные регламенты», - заявил глава 
региона. Примеров того, что бездушие и 
бездействие чиновников наносят немалый 
вред развитию бизнеса, немало.

В Чуфарове небольшое частное пред-
приятие ООО «Ива и К» работает 8 лет. 
Оно производит макаронные изделия, а 
летом еще и квас. На предприятии, кото-
рое в народе называют «макаронкой», на 
трех итальянских станках производят в 
сутки более четырехсот килограммов ма-
каронных изделий. Продукция у местных 
жителей пользуется большим спросом.

Поставляются макароны и в магазины 
области. Конечно, объемы небольшие, но 
благодаря работающей мини-фабрике в 
центре поселка удалось сохранить здание 
бывшей общественной столовой, а в мест-
ный бюджет поселения регулярно посту-
пают налоги. На производстве трудятся в 
основном женщины, четыре семьи имеют 
стабильный (восемь - девять тысяч) за-
работок. Небольшой, но в поселке, где 
нет рабочих мест, женщинам, у которых 
на иждивении несовершеннолетние дети, 
выбирать не приходится. Работа тяжелая, 
за две смены прессовщицам приходится 
поднимать в целом пятьсот килограммов 
муки. Но женщины, кажется, не замечают 
этого: трудятся на совесть. Макаронные 
изделия вышли даже на рынок Ульянов-

Элитная 
недвижимость 
подорожала 
практически во 
всех крупнейших 
городах мира

С июня 2013-го по июнь 2014 
года из 32 основных рынков жи-
лой недвижимости 27 продемон-

стрировали заметное увеличе-
ние цен. В аналогичный период 
прошлого года этот показатель 

был на уровне 21, пишет  
Knight Frank.

Джакарта и Дублин в общем 
рейтинге заняли первую и вто-
рую строчки, показав годовой 
рост в размере 27,3% и 23,5% со-
ответственно. Тем не менее в обо-
их случаях темпы роста в 2014-м 
замедлились.

В случае Дублина увеличение 
цен снизилось с 5,6% в первом 
квартале 2014 года до 2,1% во вто-
ром. Однако, учитывая улучшаю-
щуюся экономическую ситуацию 
в Ирландии, эксперты прогнози-
руют, что стоимость элитного жи-
лья продолжит расти и во второй 
половине года.

Мощная тенденция к подоро-
жанию аналогичной недвижимо-
сти была зафиксирована и в Се-
верной Америке. В Нью-Йорке, 
Лос-Анджелесе, Майами и Сан-
Франциско был отмечен дву-
значный годовой рост. Благодаря 
этому все вышеназванные амери-
канские мегаполисы расположи-
лись в первой десятке рейтинга.

По мере постепенного ухода 
от мер, призванных стимули-
ровать рынок элитного жилья в 
США и Великобритании, а так-
же продолжающейся политике 
постоянного охлаждения рынка 
в большей части Азии было бы 
логично предположить, что ин-
декс покажет значительно более 
низкий результат. Тем не ме-
нее годовой прирост индекса на 
июнь составил 6,2%. Это превы-
шает уровень предварительных 
долгосрочных прогнозов в 4,6%, 
что подчеркивает большую по-
пулярность инвестирования в 
недвижимость класса люкс по 
всему миру. Упали цены только в 
Цюрихе (-0,3%), Париже (-2,5%), 
Гонконге (-2,9%), Женеве (-4,3%) 
и Сингапуре (-7,7%).

«Макаронку» закрыть  
нельзя оставить

По поручению губернатора Сергея Морозова 
в области готовятся предложения в 
федеральный центр по привлечению к 
ответственности должностных лиц, 
препятствующих развитию бизнеса

ска. А руководитель предприятия Свет-
лана Фалова, человек неугомонный и 
пробивной, уже мечтает выйти со своей 
продукцией на рынки соседних с нашей 
областью регионов.

Проблем, конечно, у «макаронки» 
предостаточно, но они до последнего вре-
мени как-то постепенно решались. «Гром» 
грянул, откуда не ждали. Во время пла-
новой проверки министерство сельского, 
лесного хозяйства и природных ресурсов 
Ульяновской области наложило на сель-
ское предприятие баснословные штрафы.

С ситуацией разбиралась Палата 
справедливости области. Чем же не уго-
дила «макаронка»? Оказывается, произ-
водство, перерабатывающее в день два 
мешка муки, вредит экологии! Опасны-
ми для окружающей среды посчитали 
бытовой отопительный газовый котел 
и стоки дождевой воды с крыши. В 
вину руководству вменяют отсутствие  

складирования и утилизации отходов.
Оспорить шесть протоколов и четыре 

постановления министерства, составлен-
ных по итогам проверки, предприятие по-
пыталось через суд.

Губернатор Сергей Морозов, узнав о 
ситуации в Чуфарове, потребовал срочно 
разобраться и «прекратить абсурд». 

- Если чиновники вредят развитию 
предпринимательства, то они должны 
не только освобождаться от занимаемой 
должности, но и платить значительные 
штрафы из личных средств, - заявил гу-
бернатор.

Чем закончится все, пока не ясно. Так 
что запятую в заголовке ставить рано: за-
кроют «макаронку» или оставят после 
вмешательства главы региона и уполно-
моченного по защите прав предпринима-
телей, покажет время.

Вешкаймские Вести �

STOP JOB-фобией страдают  
7% россиян
Составлен рейтинг самых распространенных 
страхов, связанных с работой.

еВа штерле �

Около трети трудоустроенных россиян испытывают те или иные страхи, 
связанные с их работой - об этом свидетельствуют данные опроса, который про-
вел Исследовательский центр портала Superjob. Как выяснилось, больше всего 
работники боятся увольнения. Синдром панического страха перед внезапной 
потерей работы - весьма распространенное явление. Он даже получил персо-
нальное наименование: «stop job-фобия». В России, судя по данным опроса, ей 
страдает 7% работающих граждан. 

На второй строчке в рейтинге фобий - страх невыплаты или задержки зар-
платы и премии (4%), на третьей позиции - страх нестабильности (3%).

Еще 2% наших соотечественников признаются, что боятся руководства. 
Столько же опасаются закрытия или банкротства предприятия, отсутствия пер-
спектив в карьере и зарплате. Среди других страхов россиян: боязнь не спра-
виться, не оправдать ожидания, страх, что не оценят по достоинству, боязнь 
маленькой зарплаты.

Меньше всего наши соотечественники боятся переработок, увеличения на-
грузки, мошенничества, обмана со стороны работодателя, потери здоровья, не-
выполнения работы в срок, а также возрастной дискриминации и проверок со 
стороны госорганов. Об этом рассказали по 1% респондентов.

Отметим, что 62% опрошенных никаких фобий, связанных с работой, не ис-
пытывают.

Деньги не в конверт, а на карту
Российские компании могут обязать переводить 
зарплаты персоналу только на банковские карты. 

Яна крапиВина �

Ассоциация региональных банков России (АСРОС) обратилась в Центробанк с предложением обязать 
все предприятия переводить зарплаты сотрудникам только на банковские карты. Об этом со ссылкой на 
президента ассоциации, зампредседателя комитета Госдумы по финансовому рынку Анатолия Аксакова 
сообщают «Известия». В организации считают, что данная мера поможет стимулировать безналичный 
оборот. Как известно, Минфин РФ не раз заявлял о необходимо сти сокращения наличных расходов: из-за 
большой доли наличности в денежном обороте Россия ежегодно теряет более 1% ВВП.

Для того чтобы зарплата россиянам стала приходить исключительно на карточку, необходимо внести 
изменения в Трудовой кодекс и Кодекс об административных нарушениях. За несоблюдение норм пред-
лагается штрафовать руководителей компаний на 5 тыс. рублей, организации - на сумму от 10 до 50 тыс. ру-
блей. В Ассоциации полагают, что обязательная выплата вознаграждения сотрудникам на карты поможет 
ограничить хождение наличных, а штрафы будут носить стимулирующий характер.

Эксперты финансового рынка отмечают: перевод зарплаты на карты в первую очередь выгоден банки-
рам, однако выиграют от этого и простые работники: заработная плата, переведенная на карту, как правило, 
«белая», что выгодно сотруднику. По словам губернатора Ульяновской области Сергея Морозова, принятие 
соответствующих изменений позволит сделать большой шаг вперед в борьбе с зарплатами «в конвертах». 
По его мнению, многие «серые» схемы благодаря этой новации просто отомрут.

Для многих компаний выплата заработной платы сотруд никам на зарплатную карту является обыч ным 
делом. Однако для малых предприятий, индивидуальных предпринимателей и ком паний, расположенных 
в местности, где нет банков, такая практика неудобна. Многим интересно, как банки планируют обсуживать 
банкоматы, расположенные в сотнях километров от технических и инкассационных центров. Бизнесмены 
говорят о том, что, по сути, банки предлагают переложить расходы по дальнейшему развитию сети банкома-
тов на бизнес и потребителей, не планируя при этом сильно развивать сеть POS-терминалов.
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На заседании 
президиума единого 
Градостроительного совета 
Ульяновской области 
рассмотрен вопрос о 
внесении изменений 
в Генеральный план 
города Димитровграда, 
разработанный 
специалистами института 
урбанистики из  
Санкт-Петербурга.

Советник губернатора Ульяновской 
области по вопросам архитектуры и градо-
строительства Татьяна Тарасова поясняет, 
что изменения вызваны строительством 
федерального высокотехнологичного Цен-
тра медицинской радиологии. А также воз-
ведением новых жилых микрорайонов и 
организацией социальной, транспортной, 
инженерной инфраструктуры.

Проект нового Генерального плана рас-
считан до 2035 года. Он предусматривает раз-
витие транспортной инфраструктуры, строи-
тельство семи детских садов и четырех школ. 
Сюда же включены объекты социально-
культурного назначения, в том числе досу-
говые центры для пенсионеров, внутриквар-
тальные спортивные клубы и бассейны.

Генпланом предусмотрено, что Запад-
ный район Димитровграда будет расши-
ряться за счет освоения территории, пере-
данной из Фонда «Российское жилищное 
строительство» (РЖС).

В Первомайском районе предполага-
ется сохранить планировочную структу-
ру, завершить строительство микрорайона 
«2А», развить рекреационные территории, 
организовать общегородской центр с обще-
ственными объектами и парковой зоной.

При этом развитие территории горо-
да предполагает расселение 150 тысяч 
граждан с жилищной обеспеченностью 
из расчета 35 квадратных метров жилья 
на человека. Проект предусматривает, 
что малоэтажная застройка составит 20, 
среднеэтажная - 30, многоэтажная - 50 про-
центов территории. Соответственно этому 
предусматривается возведение капиталь-
ных объектов водоснабжения и водоотве-
дения, расширение существующих сетей 
электро-, тепло - и газоснабжения.

Члены президиума проект одобрили 
и рекомендовали руководителям админи-
страции Димитровграда выделить сред-
ства на разработку плана охраны объектов 
культурного наследия. Рекомендации при-
няты к исполнению.

Генеральный план Ульяновска, изме-
нения в который одобрили члены прези-
диума единого Градостроительного совета 
региона, тоже рассчитан до 2035 года. Из-
менения в него вызваны целым рядом при-
чин. По словам Татьяны Тарасовой, они 
связаны далеко не в последнюю очередь 
с микрорайоном Нижней Террасы в За-
волжском районе Ульяновска, территория 
которого имеет ряд специфических осо-
бенностей. Во-первых, она находится ниже 
уровня Куйбышевского моря, с которым ее 
разделяет дамба. Во-вторых, микрорайон 
всегда был закрыт для строительства в свя-
зи с наличием запретной зоны базы ВМФ 
России «Арсенал». Сегодня ограничения 
сняты, соответственно этому появились 
перспективы развития применительно к 
Заволжскому району в целом.

Другое дело, что перед началом каждо-
го строительства на Нижней Террасе надо 
обязательно принимать в расчет вопросы, 
связанные с дамбой, вопросы экологии, 
санитарно-защитных зон патронного заво-
да. Говоря иначе, должны быть учтены все 
существующие ныне ограничения.

Опять же задание на разработку Ге-
нерального плана было получено в 2003 
году, проектировался он в 2007 году. Тогда 
были одни исходные данные, сегодня они 
другие. Изменились и улучшились тех-
нологии, меньше может стать санитарно-
защитная зона. Нового подхода требуют 
вопросы водоохраной зоны от Волги, дам-
бы, ее состояния и уровня, экологические 
и санитарные ограничения. Надо обяза-

тельно принимать во внимание, что новый 
мост проходит в Заволжский район и здесь 
обязательно должен появиться массив из 
объектов социального, делового назначе-
ния, возможно, жилья.

Принято несколько решений. От-
ныне Генплан будет предусматривать 
формирование и развитие авиацион-
ного, автомобильного кластеров и про-
мышленных зон. Документ рассчитан на 
650 тысяч жителей с обеспеченностью 
жильем до 35 квадратных метров на че-
ловека. Структура жилищного строи-
тельства состоит на 20 процентов из ин-
дивидуального жилья и на 80 процентов 
- из многоквартирных домов.

Во-вторых, планируется расширить 
границы города в сторону Чердаклинско-
го, Ульяновского районов и Новоульянов-
ска с одновременным решением экономи-
ческих и экологических проблем, системы 
расселения, культурной составляющей, 
социального обслуживания. Говоря иначе, 
речь идет о формировании в Ульяновской 
области агломерации на базе региональ-
ного центра. Ее создание подразумевает 
наличие системы населенных пунктов, 
объединенных производственными, со-
циальными, транспортными, трудовыми и 
культурными связями, объектами инфра-
структуры. По прогнозам специалистов, 
численность агломерации составит 750 ты-
сяч человек, или 66 процентов нынешнего 
населения региона.

Не лишним будет сказать, что члены 
единого Градостроительного совета обсу-
дили также вопросы, касающиеся транс-
портной инфраструктуры, благоустрой-
ства набережной реки Свияги, создания 
парковых зон. Не забыты были вопросы 
размещения общественных и социально-
культурных объектов, нового жилищного 
строительства. Учтена и необходимость 
сохранения коридоров инженерных сетей, 
в том числе для городского электротранс-
порта и существующих зеленых террито-
рий. Решено, что в самое ближайшее время 
Генеральный план города Ульяновска бу-
дет доработан в части создания дополни-
тельных транспортных развязок.

медиа73 �

Численность населения Ульяновской 
агломерации составит 750 тысяч человек

Свои подписи в документе поставили губернатор Ульяновской области Сергей Морозов, глава Ульяновска Марина Беспалова, 
глава Ульяновского района Александр Кузянин и глава Чердаклинского района Сергей Петряков.

Наша область 
приняла более 
двух тысяч 
беженцев  
из Украины

- Беженцам нужно уделять 
должное внимание, проблемных 
вопросов огромное количество - 
от социально-бытовых условий 

до подтверждения дипломов спе-
циалистов, желающих работать в 

Ульяновской области врачами или 
учителями, - отметил в понедель-

ник на аппаратном совещании 
губернатор Сергей Морозов. - 

Мы должны создать нормальные 
условия для людей, временно 

покинувших свою страну.
По данным УФМС по 

Ульяновской области, с начала года 
в регион въехало 1 856 граждан 
Украины, в том числе 246 детей. 
Уже приступили к работе 46 чело-
век, еще примерно столько же про-
ходят собеседование и медицин-
скую комиссию.

Как отметил заместитель пред-
седателя областного правитель-
ства Вильдан Зиннуров, квота для 
Ульяновской области в соответ-
ствии с постановлением Прави-
тельства РФ: 1 740 вынужденных 
переселенцев из Украины. 837 
приехавших в область обратились 
в региональный штаб, среди них 
трудоспособны 574 человека, не 
определились со статусом около 10 
процентов от общего числа прибыв-
ших. Всего Ульяновская область 
готова предложить вынужденным 
переселенцам из Украины 600 ва-
кансий, почти половина из них - с 
предоставлением жилья.

«Среди прибывших переселен-
цев более 40 процентов являют-
ся специалистами и инженерно-
техническими работниками, 
около 65 процентов - рабочими. 
Это и продавцы, и слесари, и води-
тели, и строители. Такие Профес-
сии востребованы на нашем рынке 
труда. На сегодняшний день банк 
вакансий содержит 713 позиций, 
заявленных от 45 предприятий и 
организаций», - сообщил замести-
тель председателя правительства 
- министр здравоохранения и со-
циального развития Ульяновской 
области Павел Дегтярь.

По поручению губернатора 
Сергея Морозова в регионе про-
должается сбор гуманитарной по-
мощи гражданам Украины, всего 
работают 24 пункта приема.

«Мы готовы оказать всю необ-
ходимую помощь вынужденным 
переселенцам. Люди приезжают 
к нам, оставив все на Украине. В 
оперативном штабе специалисты 
консультируют по вопросам юри-
дического статуса, миграционному 
законодательству, в штате работает 
психолог. Обратившимся оформ-
ляют направления, ходатайства 
на получение продовольственных 
пайков, предметов первой необ-
ходимости, единовременных вы-
плат, решают вопросы размещения 
и трудоустройства», - рассказала 
заместитель министра здравоох-
ранения и социального развития 
Ульяновской области Екатерина 
Сморода.

Глава города Димитровграда 
Николай Горшенин провел тра-
диционную встречу с председа-

телями уличных комитетов. 
Посвятив первые минуты 

теме украинских беженцев, кото-
рых в городе насчитывается уже 
140 человек и ответственность за 
жизнеобеспечение их возложена 
на администрацию (а это непред-
виденные расходы городского 
бюджета), Николай Анатольевич   
обратился с просьбой к активи-
стам частного сектора - больше 
работать с населением, побуждая 
их к самоорганизации.

Денег в бюджете слишком 
мало, чтобы, как, к примеру, про-
сит А. Латыпов, построить дет-

скую площадку на улице Паради-
зова. С этой задачей, как сказал 
глава города, без особых  затрат 
можно справиться и  силами жи-
телей улицы. Так сделали  жиль-
цы  многоэтажек на  улице Ци-
олковского. Теперь и площадка 
есть, и горожане сами следят за 
порядком на ней,  с особой тща-
тельностью берегут  то, что сдела-
но  собственными силами. 

Магистральные улицы горо-
да (Гоголя, 50 лет Октября, Куй-
бышева, Октябрьская),  по обеим 
сторонам которых расположено 
немало частных домов, являют-
ся, по сути, визитной карточкой 
города. С них начинается  зна-
комство с городом  у проезжаю-

щих транзитом. И не удивитель-
но, что они его назовут большой 
деревней. Очень портят вид 
этих улиц  заборы. Домовла-
дельцы, каждый на свой вкус и 
кошелек, огородили палисадни-
ки, не думая об общей эстетике. 
А некоторые из них  годами не 
замечают, что забор давно уже 
пора менять. Поэтому назрела 
необходимость привести маги-
стральные улицы  в порядок, 
построив единообразные забо-
ры. Как сказал Н.А. Горшенин, 
администрация готова помочь 
с пиломатериалами, техникой 
малообеспеченным гражданам. 
Даже эскизы ограждений могут 
сделать местные архитекторы. 

Волонтеров комитет по делам 
молодежи всегда пришлет. В по-
мощь малоимущим и пенсионе-
рам можно найти спонсорские 
средства. Лишь бы председатели 
уличных комитетов смогли до-
говориться с домовладельцами, 
пробудить в них чувство хозяи-
на своего города.

Администрация города  
Димитровграда очень многое 
предпринимает для того, чтобы 
процесс самоорганизации про-
двигался, направляя силы своих 
структур на озеленение улиц  и  
парков, на вырубку аварийных 
деревьев, на своевременный вы-
воз мусора. Берет на себя расхо-
ды на приобретение мусорных 

контейнеров, скамеек и урн  для 
парков и скверов (упорно ремон-
тируя и заменяя их после «подви-
гов» местных вандалов), рестав-
рирует памятники, ремонтирует 
дороги. Но всего этого оказыва-
ется недостаточно, когда не на-
лаживается обратная связь, когда 
горожане остаются равнодушны-
ми  к инициативам  власти, когда  
верх в них берут потребительство 
и  осуждение  любого шага адми-
нистрации. И в этом случае, как 
заметил Николай Горшенин, ве-
ликую помощь могут и должны 
оказать активисты, обществен-
ники, старшие по подъездам и до-
мам, председатели и члены улич-
ных комитетов.

Димитровградцев призвали к самоорганизации
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В России 
законодательно 
установлены 
категории 
граждан, которые 
при сокращении 
штата получают 
иммунитет от 
увольнения. 

Например, беременные 
женщины, матери-одиночки 
и граждане с иждивенцами.  
Правда, и таких работодатели 
пытаются в случае чего выпро-
водить на улицу. Но практиче-
ски со стопроцентной веро-
ятностью суд их восстановит, 
обязав начальника заплатить 
за нарушение закона.

Идея поправить Трудовой 
кодекс РФ принадлежит за-
местителю председателя коми-
тета Государственной думы по 
энергетике Олегу Михееву, со-
общает «Парламентская газе-
та». Депутат предлагает вклю-
чить в этот список еще и так 
называемых лиц предпенсион-
ного возраста. Это те граждане, 
которым до заслуженного от-
дыха остается всего ничего. 

В принципе мотивация по-
нятна. Самое страшное то, что, 
оказавшись уволенным, че-
ловек в возрасте за пятьдесят 
почти не имеет шансов найти 

работу по специальности. Воз-
растную планку работодатели 
по некоторым данным оцени-
ли в среднем до 35 лет, макси-
мум - до 45. 

И на самом деле, один 
лишь критерий возраста не 
должен быть решающим фак-
тором при сокращении ра-
ботника. Главное значение 
должны иметь его профессио-
нальные качества. И такой за-
конопроект как раз заставит 
работодателя обращать вни-
мание на эффективность рабо-
ты сотрудника независимо от 
того, сколько ему лет от роду, 
пишет издание. 

Руководитель портала по 
поиску работы HeadHunter 
Роман Ефимов считает, что 

люди с опытом работы более 
шести лет невыгодны работо-
дателю: ожидания зарплаты 
у них выше того, что он готов 
платить. А если руководитель 
возьмет сотрудника с мень-
шим стажем, то его уровень 
компетенции будет не сильно 
отличаться, при этом ожида-
ния зарплаты ниже примерно 
на 30 процентов. 

Иной точки зрения при-
держивается первый вице-
президент Общероссийской 
общественной организации 
малого и среднего предприни-
мательства «Опора России» 
Владислав Корочкин, который 
полагает, что подобные нормы 
наглядно демонстрируют не-
понимание принципиально 

разных типов экономических 
отношений. По его мнению, 
Трудовой кодекс, в принципе, 
работает, хотя в значительной 
степени устарел. Усугублять 
его подобными новыми адми-
нистративными требования-
ми, как считает эксперт, не-
своевременно. Более того, он 
уверен, что если возрастной 
сотрудник работает эффек-
тивнее молодого, то его никог-
да не уволят. 

Исключением может стать 
ликвидация неэффективного 
производства. В этом случае 
работодатель уже не задумыва-
ется над тем, кого он увольняет. 
Кстати, определенные преиму-
щества для людей предпенси-
онного возраста, попавших в 
такую ситуацию, дает и дей-
ствующее законодательство. 
Оно предусматривает возмож-
ность оформить досрочное по-
собие за два года до наступле-
ния пенсионного возраста при 
сокращении работников и от-
сутствии другой работы.

Кроме того, при расторже-
нии трудового договора ему 
должно быть выплачено вы-
ходное пособие в размере 
среднего месячного заработ-
ка, а также за ним сохраняет-
ся среднемесячная зарплата 
на период трудоустройства. 
Правда, не свыше двух меся-
цев со дня увольнения. Так что 
пока проект не стал законом, 
искать работу в случае уволь-
нения придется в ускоренном 
темпе. Возможно, даже с по-
мощью службы занятости.

Иммунитет от увольнения

На работу в глубинку
В Ульяновской области трудоустраивают 
медиков, прибывших с юго-востока 
Украины. 

Виктория ЧернышеВа   �

В регион женщины приехали вместе со своими семьями из  
Луганска и Дзержинска. Медики  сами изъявили желание ра-
ботать в глубинке: одна из специалистов отправится в райцентр  
Инза, где будет работать педиатром, а другая, имеющая узкую  и 
редкую специальность дерматовенеролога, поедет в один из  са-
мых дальних районов области, в Радищевскую центральную рай-
онную больницу.  

- Нас очень тепло приняли,  мы получаем ощутимую помощь. 
Я готова стать гражданкой  России и трудиться на вашей  земле. 
Работы не боюсь и готова  поднимать сельскую медицину,  - гово-
рит медик Юлия Корякина.  

Сейчас решается вопрос о  предоставлении переселенцам  жи-
лья и подготовке их детей к  учебному году.  

- Чтобы преодолеть кадровый  голод в медицине, мы пригла-
шаем на работу специалистов из  других субъектов России, а так-
же готовы принимать врачей и  средний медицинский персонал  с 
Украины. При трудоустройстве специалистов приоритет мы  бу-
дем отдавать сельским районам, где проблема с медиками  стоит 
наиболее остро. У нас есть  целый комплекс мер социальной под-
держки, которые, я думаю, будут интересны специалистам отрас-
ли, - отметил министр здравоохранения и социального развития 
Ульяновской  области Павел Дегтярь.  

Молодые медики, работающие в регионе, сегодня получают 
единовременную денежную  выплату - 10 тысяч рублей; также им 
предоставляют ежемесячную доплату в размере одной  тысячи 
рублей. За работу в сельской местности выплачивается  компен-
сация: за первый год - 20  тысяч рублей, за второй - 40 тысяч, за 

Попасться 
в статусную 
сеть 

 Виктория филатоВа �

И кто только сказал, что рос-
сияне перестали читать? Если су-
дить по статусам в соцсетях - мы 
до сих пор находимся в мировом 

интеллектуальном авангарде: они 
просто блистают литературными 

цитатами. 
Порой я думаю о том, что если 

бы наши бабушки, отложив вяза-
нье в сторону, потратили бы пару 
часов на серфинг в соцсетях, то они 
могли бы гордиться внуками, легко 
цитирующими на своих страницах 
Ремарка, Бродского и даже Омара 
Хайяма. Причем цитаты находятся 
практически к любому поводу. Как 
вам, например, вот этот статус: «Все 
хотят изменить мир, но никто не 
хочет измениться сам. Л. Толстой»? 
В соцсетях эта цитата очень попу-
лярна у девушек, переживших рас-
ставание с любимым человеком. К 
слову, «толстовцы» эти ничего, кро-
ме «Войны и мира» в кратком изло-
жении, не читали. Хотя бы потому, 
что периодически приписывают 
«любимому писателю» высказы-
вания Достоевского, Уайльда или 
вовсе первокурсницы Маши, под-
рабатывающей копирайтером в се-
тевых сообществах. Прикоснуться 
к великому человеку сегодня почти 
то же самое, что и разделить с ним 
его величие: цитата поэта в статусе 
увеличивает статусность владельца 
страницы, превращая его в человека 
с тонкой душевной организацией, 
понять которую дано не каждому. 
Поэтому может быть глубокомыс-
ленное: «Да, все люди друг на друга 
непохожи. Но он был непохож на 
всех других». Бродский, кстати, на-
ряду с Есениным считается сегодня 
самым популярным поэтом в соц-
сетях (Полозкова не в счет, она уже 
давно причислена к лику святых 
великомучениц Рунета). К слову, 
флер гениальности совершенно не 
обязывает досконально знать твор-
чество любимых авторов. Ведь и 
Бродский, и Есенин, и многие дру-
гие писатели для сетевых интеллек-
туалов не литераторы, а ролевые 
модели, под которые они пытаются 
адаптировать собственную жизнь. 
Мода на интеллектуальность, мо-
жет быть, не самое плохое, что 
могло с нами случиться, но и она 
пройдет, как любая другая, оставив 
после себя воспоминания о самых 
нелепых своих проявлениях вроде 
этой переписки в соцсети: «Татьяна 
Зотова: Женщинам ничего не нуж-
но объяснять с ними всегда надо 
действовать (©). Ремарк. Влад Во-
ронин: Что читала у Ремарка? Та-
тьяна Зотова: Влад, ну, вопервых, 
Ремарк женщина, поэтому ее фами-
лия не склоняется. Ничего не чита-
ла пока, но в планах на ближайшее 
будущее это есть». Так емко, что 
мне и добавить больше нечего. За первое полугодие сотрудники ульяновского центра «Семья» 

оказали психологическую помощь 70 тысячам человек

мнение

как у соседей 

По данным минтруда Самарской области, на территории региона заре-
гистрировано уже 1228 беженцев, в том числе 576 человек трудоспособ-
ного возраста, но работу пока нашли лишь 73 переселенца. В лечебные 
учреждения с целью трудоустройства обратилось восемь медиков: пять 
медицинских сестер и три врача. Пока беженцев размещают в пунктах 
временного пребывания. Сейчас там находятся около 180 человек. Боль-
ше тысячи человек проживают в семьях. Местные власти уже определили 
500 жилых помещений, где в дальнейшем будут проживать переселенцы.

третий - 60 тысяч. Кроме  этого, для медработников предусмо-
трены единовременные  социальные выплаты на покупку жилья, 
приобретаемого в  ипотеку, - 50 процентов от суммы первона-
чального взноса, но  не более 150 тысяч рублей.

246  
водителей 
были задержаны в минувшие 
выходные в ходе операции Гибдд 
«Чистое стекло»  по выявлению 
фактов несоответствия свето-
пропускаемости автомобильных 
стекол требованиям техниЧескоГо 
реГламента, тое есть тонировки на 
окнах машин. 

циФРА
Из них около 47 тысяч - жители му-
ниципальных образований региона.

Как отмечают специалисты, одно из 
важных направлений деятельности со-
трудников учреждения - профилактиче-
ская работа с беременными женщинами, 
которые изъявили желание сделать аборт.

«В настоящее время психологи центра 
используют разные формы работы с бе-
ременными, в том числе индивидуальное 
консультирование и занятия в школе бу-
дущих мам. Основная цель занятий - со-
хранение эмоционального здоровья жен-
щин, формирование родительских чувств, 
мотивация на успешные роды и воспи-
тание потребности в детях», - отметила 

начальник управления по семейной и де-
мографической политике администрации 
губернатора Ульяновской области Ольга 
Желтова.

Только в первом полугодии 2014 года 
в регионе более пяти тысяч женщин по-
лучили консультации психологов центра 
«Семья».

«Более пятисот женщин, желавших 
прервать беременность, получили кон-
сультации специалистов-психологов цен-
тра «Семья». 25% обратившихся к пси-
хологам отказались от аборта и решили 
сохранить беременность. Важно отметить, 
что все эти женщины - жительницы райо-
нов области», - подчеркнула заместитель 

директора центра «Семья» Светлана Ма-
карова.

Сегодня организация ведет активную 
работу по взаимодействию с районными 
больницами и женскими консультациями 
региона. В ряде муниципальных образо-
ваний работа специалистов центра имеет 
положительную динамику. Среди них Ба-
зарносызганский, Барышский, Вешкайм-
ский, Инзенский, Карсунский, Майнский, 
Новомалыклинский, Павловский, Ради-
щевский и Сенгилеевский районы, а так-
же Новоульяновск. В настоящее время 
проводится работа по установлению меж-
ведомственного взаимодействия в других 
муниципальных образованиях.
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В одном из районов областного цен-
тра три  партнера выкупили трехэтажное 
здание бывшего подросткового клуба и, 
получив соответствующее разрешение, 
реконструировали его под  восемнадца-
тиквартирный жилой дом. Затем, разде-
лив между собой получившиеся кварти-
ры, продали их (каждый по отдельности) 
в частные руки.

 В числе покупателей жилья оказалась 
семья с  ребенком-инвалидом. Покупали 
квартиру на первом этаже по цене ниже 
рыночной, поскольку в жилье оставались  
строительные недоделки.

Но,  спустя некоторое время, этот по-
купатель обратился через суд к продавцу 
с требованием провести работы по утепле-
нию наружных стен здания и установить 
в квартире вентиляцию, чтобы внутрик-
вартирный  температурный режим соот-

Рубрику ведет 
пресс-секретарь
областного суда 
Лидия Берч

Распродали - прослезились

ветствовал нормативным требованиям, а 
также обеспечить в жилье горячее водо-
снабжение. 

И суд удовлетворил данные требова-
ния в полном объеме, защитив права при-
обретателя жилья.

    

Вопросы состояния  многоквартирного  жилья повсеместно регламентирует целый блок российского гражданского 
законодательства. Отдельные проблемы в этой сфере становятся и темами судебной практики.

7 мая 2013 г. Владимир 
Путин на совещании в 
Кремле подвел итоги 
первого года реализации 
президентских указов. 
Глава государства заявил, 
что за неисполнение 
указов нужна «публичная, 
политическая, 
персональная 
ответственность, в том 
числе каждого члена 
правительства». 

Сергей казакоВ  �

На прошлой неделе региональное от-
деление ОНФ проверяло выполнение май-
ских указов в Сурском районе. Это была 
первая поездка такого плана. 

…Светлана Тихонова живет в доме, ко-
торому уже 150 лет. По словам старожилов, 
последний раз капитальный ремонт здания 
проводился несколько десятков лет назад. 
По словам других жителей дома, они боятся 
оставлять детей  - сегодня здесь проживают 
семь детей, среди которых один еще совсем 
младенец, - без присмотра, так как потолок 
может рухнуть в любой момент. 20 лет назад 
в доме появилась первая трещина, здесь нет 
канализации и газа, то есть дом не соответ-
ствует абсолютно никаким санитарным нор-
мам и правилам(СНиП). 

Несмотря на то, что жильцы дома не-
однократно обращались в самые различные 
инстанции, вся помощь им от местных чи-
новников ограничивалась лишь стандарт-
ными отписками и туманным:  «вашего дома 
нет в официальном списке ветхого жилья». 

Однако в данном случае эта отговорка здесь 
не действует, так как именно этот 150-летний 
дом является единственным зданием в Сур-
ском районе, фигурирующим в официаль-
ном списке ветхого жилья. Несмотря на 
это, в программе по переселению его жиль-
цы не участвуют, так как формально он был 
признан аварийным только в январе 2014 
года, а по условиям программы дома долж-
ны быть признаны аварийными до 1 янва-
ря 2012 года. 

Налицо невыполнение указа Прези-
дента РФ № 600 «О мерах по обеспечению 
граждан Российской Федерации доступным 
и комфортным жильем и повышению каче-
ства жилищно-коммунальных услуг». Более 
того, кроме вышеупомянутой программы по 
переселению, дом является объектом куль-
турного наследия, а значит, подпадает под 
действие ФЗ «Об объектах культурного на-
следия ФЗ № 7 «Об объектах культурного 
наследия от 25.06.2002 г.».

Получается, что, имея в руках сразу два 
нормативно-правовых акта, не воспользова-
лись ни одним из них для переселения сур-
чан из ветхого жилья. 

А вот проверка ОНФ детских садов 
райцентра выявила невыполнение прези-
дентского указа  № 599 «О мерах по реали-
зации государственной политики в области 
культуры и образования». В ходе состоявше-
гося вчера аппаратного совещания в прави-
тельстве Ульяновской области сопредседа-
тель регионального отделения ОНФ Олег 
Мустаев рассказал, что в детском саду № 3, 
кроме переполненности его малышами, не 
соблюдены нормы пребывания детей: венти-
ляция в помещениях отсутствует, потолки 
низкие, кроватей не хватает, да  и санузел 
маленький. В другом детском саду окна за-
биты гвоздями, полы сгнили, а дворники, не-
смотря на немаленькую территорию учреж-
дения, отсутствуют.

Чиновники в администрации Сурского 
района пытались сослаться на отсутствие 
соответствующих финансовых средств в 
бюджете района, однако при этом скромно 
умолчали, что уже два года район по непо-
нятным причинам не может полноценно 
сформировать и представить необходимые 
документы в областной центр для включе-
ния его в  федеральную программу «Детские 

Кто в ответе  
за невыполнение майских 
указов в Сурском?

в суд зА дело

С одной стороны, казалось бы, покупатель 
претензий при покупке жилья к качеству не-
движимости  официально не предъявлял.

 Но когда по его инициативе возникла су-
дебная коллизия, то стало ясно, что в соответ-
ствии с гражданским  законодательством  в 
этой сфере действуют определенные правила.

Продавец обязан передать покупателю то-
вар, качество которого соответствует договору 
купли-продажи.  Если же в договоре условия 
о качестве не оговорены, то продавец должен 
передать покупателю товар, пригодный, так 
сказать, для употребления. В данном случае - 
квартира пригодная для проживания. 

Таким образом, в силу закона обязанность 
передать товар определенного качества на 
продавца возложена всегда, без каких-либо 
исключений. 

В договоре купли-продажи спорной квар-
тиры было указано, что продавец передал по-
купателям в пригодном для проживания со-
стоянии до его подписания. Что же оказалось 
на самом деле - мы уже поняли. 

Кстати, областной суд, рассматривая  воз-
никший спор  в апелляционном порядке, 
скорректировал решение районного суда: он 
обязал произвести все ремонтные  доработ-
ки не только того, кто лично продавал не-
качественную квартиру, а всех изначальных 
совладельцев строения. Словом, разделил 
материальную ответственность на троих орга-
низаторов  переделки здания бывшего детско-
го клуба под квартиры.

сады - детям».  В ее рамках еще в 2013 году 
району предлагалось провести реконструк-
цию здания расчетно-кассового центра под 
детский сад. Однако из-за нерасторопности и 
задержки в подготовке документов по сей день 
отсутствует положительная ценовая государ-
ственная экспертиза сметной документации 
ФАУ «Главгосэкспертиза России» Саратов-
ского филиала, без которой неправомерно 
приступать к дальнейшим видам работ по вве-
дению объекта в эксплуатацию. 

Как заявил на совещании в правитель-
стве Олег Мустаев, по результатам про-
верки члены ОНФ намерены отправить 
отчет в региональные органы власти и 
центральный штаб Общероссийского на-
родного фронта.  В свою очередь губерна-
тор Сергей Морозов выразил свое возму-
щение сложившейся в районе ситуацией и 
попросил районный совет депутатов рас-
смотреть вопрос соответствия руковод-
ства района своим должностям. 
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2014 год в Ульяновской области 
объявлен Годом человека труда

ОГКУ ЦЗН города Ульяновска  в рамках  про-
ведения  мероприятий Года человека труда прово-
дит еженедельно по средам во всех районных от-
делах мини-ярмарки вакансий и учебных рабочих 
мест, которые играют значительную роль в реше-
нии вопросов занятости граждан, ищущих работу.

06.08.2014 года в Засвияжском районном отде-
ле ОГКУ ЦЗН города Ульяновска (ул. Орская, 1) в 
10.00 состоится мини-ярмарка вакансий.

06.08.2014 года в Железнодорожном районном 
отделе ОГКУ ЦЗН города Ульяновска (ул. Героев 
Свири,10) в 10.00 состоится мини-ярмарка вакансий.

06.08.2014 года в Заволжском районном отде-
ле ОГКУ ЦЗН города Ульяновска (ул. Тельмана, 
36) в 10.00 состоится мини-ярмарка вакансий.

06.08.2014 года в Ленинском районном отде-
ле ОГКУ ЦЗН города Ульяновска (ул.К. Маркса, 
13/2) в 10.00 состоится мини-ярмарка вакансий.

ОБРАЩЕНИЕ
участников рабочей встречи с инвалидами и рабо-
тодателями в рамках Года человека труда «Трудо- 

устройство инвалидов на оборудованные (осна-
щенные) рабочие места»

Мы считаем, включение инвалидов в трудовую 
деятельность является основным показателем ре-
зультативности их профессиональной реабилитации 
и интеграции в общество.

В настоящее время в Ульяновской области про-
живает около 126 тысяч инвалидов, из них 30% со-
ставляют инвалиды трудоспособного возраста. Тру-
доустройство инвалидов осложнено тем, что для 
осуществления ими трудовых функций требуется ор-
ганизация работодателем специальных рабочих мест 
с учетом возможностей инвалидов в соответствии с 
их индивидуальной программой реабилитации.

Во исполнение указа Президента Российской 
Федерации от 7 мая 2012 года № 597 «О мероприя-
тиях по реализации государственной социальной 
политики» в целях повышения уровня занятости 
инвалидов в Ульяновской области реализуются 
меры по содействию трудоустройству инвалидов 
на специально оборудованные (оснащенные) для 
них рабочие места.

В рамках государственной программы 
Ульяновской области «Социальная поддержка и за-
щита населения Ульяновской области на 2014 - 2018 
годы» в 2014 - 2015 годах предусмотрено создание 
(оборудование) не менее 340  рабочих мест для тру-
доустройства незанятых инвалидов. Затраты работо-
дателя на создание (оборудование) одного рабочего 
места возмещаются за счет средств федерального и 
областного бюджетов в размере до 100 тысяч рублей.

Обращаемся к работодателям, органам государ-
ственной  власти всех уровней, общественным орга-
низациям с предложением   консолидировать усилия 
по реализации программы по содействию трудоу-
стройству инвалидов на специально оборудованные 
(оснащенные) для них рабочие места в Ульяновской 
области. Ваших конкретных предложений по участию 
работодателей в программе ждут в каждом городском 
и районном центре занятости населения.

ГОсУдАРсТвЕННАя слУжБА зАНяТОсТИ 
ИНфОРмАцИя ОГКУ цзН ГОРОдА УльяНОвсКА

вНИмАНИЕ!
«ПРямыЕ лИНИИ»  в АвГУсТЕ  2014 ГОдА 

В   среду    6 августа  2014 года  областное  государственное казенное учрежде-
ние Центр занятости населения города Ульяновска проводит «прямую линию» 
по вопросам содействия работодателям в подборе необходимых работников, в 
том числе для работодателей, реализующих инвестиционные проекты на терри-
тории города Ульяновска.

Обращения  граждан  будут приниматься с 13.00 до 14.00 по телефону  
(8422) 35-71-73.

В  четверг 7 августа  2014 года с 13.00 до 14.00  областное  государственное  ка-
зенное учреждение Центр занятости населения города Ульяновска проводит «пря-
мую линию» по  вопросам организации оплачиваемых общественных работ. 

Обращения горожан  будут приниматься по телефону (8422) 32-11-45.
Во вторник  12 августа  2014 года   с 13.00 до 15.00 областное  государственное 

казенное учреждение Центр занятости населения города Ульяновска  проводит 
«прямую линию»  по вопросам разъяснения  законодательства   о занятости на-
селения. Звонки будут приниматься по телефону  (8422) 35-73-26.

В  пятницу  15 августа  2014 года с 10.00 до 12.00 областное  государственное 
казенное учреждение Центр занятости населения города Ульяновска проводит 
«прямую линию» по вопросам профессионального обучения и дополнительного 
профессионального образования безработных граждан в 2014 году.

Звонки будут приниматься по телефону  (8422) 35-71-74.
Во вторник 19 августа  2014 года с 10.00 до 11.00 Областное  государственное  

казенное учреждение Центр занятости населения города Ульяновска проводит 
«прямую линию» по вопросам профессионального обучения и дополнительного 
профессионального образования женщин, находящихся в отпуске по уходу за 
ребенком до достижения им возраста трех лет. Звонки будут приниматься по 
телефону  (8422) 30-03-94.

Во вторник   26 августа 2014 года  с 13.00 до 15.00 областное  государственное 
казенное учреждение Центр занятости населения города Ульяновска  проводит 
«прямую линию»  по вопросам разъяснения  законодательства   о занятости на-
селения.

Звонки будут приниматься по телефону  (8422) 35-73-26.

вниманию абонентов 
ОАО «Ростелеком»!

С 6 августа 2014 года для абонентов - физиче-
ских лиц вводится новый номер контакт-центра 
ОАО «Ростелеком» - 8-800-181-18-30.  По данному 
номеру для клиентов компании будет осущест-
вляться информационно-справочная, техническая 
поддержка, информирование о расчетах и спра-
вочная служба по номерам телефонов по полным 
данным абонента. 

Прием заявок на подключение услуг будет 
осуществляться по номеру 8-800-181-18-55.

Обслуживание  абонентов - юридических 
лиц будет продолжать осуществляться по номеру 
8-800-200-30-00.

МИНИСТЕРСТВО ЭКОНОМИЧЕСКОГО РАЗВИТИЯ
УЛЬЯНОВСКОЙ ОБЛАСТИ

П Р И К А З   
29 июля 2014 г.                        г. Ульяновск                                  № 06-248

Об утверждении требований к программе энергосбережения  
и повышения энергетической эффективности Открытого  

акционерного общества «симбирские курорты», 
осуществляющего регулируемый вид деятельности по 

водоотведению, на 2015-2017 годы
В соответствии с Федеральным законом от 23.11.2009 № 261-ФЗ 

«Об энергосбережении и повышении энергетической эффектив-
ности и о внесении изменений в отдельные законодательные акты 
Российской Федерации», постановлением Правительства Россий-
ской Федерации от 15.05.2010 № 340 «О порядке установления 
требований к программам в области энергосбережения и повыше-
ния энергетической эффективности организаций, осуществляю-
щих регулируемые виды деятельности», на основании Положения 
о Министерстве экономического развития Ульяновской области, 
утвержденного постановлением Правительства Ульяновской об-
ласти от 14.04.2014 № 8/125-П «О Министерстве экономического 
развития Ульяновской области», п р и к а з ы в а ю:

1. Установить требования к программе в области энергосбереже-
ния и повышения энергетической эффективности Открытого акцио-
нерного общества «Симбирские курорты», осуществляющего регу-
лируемый вид деятельности по водоотведению, на 2015-2017 годы 
(далее - Программа):

1) целевые показатели энергосбережения и повышения энерге-
тической эффективности, достижение которых должно быть обе-
спечено в ходе реализации Программы (приложение № 1);

2) перечень обязательных мероприятий по энергосбережению 
и повышению энергетической эффективности Открытого акцио-
нерного общества «Симбирские курорты», осуществляющего регу-
лируемый вид деятельности по водоотведению, на 2015-2017 годы 
(приложение № 2).

2. Открытому акционерному обществу «Симбирские курорты» 
привести Программу в соответствие с требованиями, установлен-
ными настоящим приказом, не позднее трех месяцев с момента 
вступления в силу настоящего приказа.

Исполняющий обязанности министра в.в.Павлов

 ПРИЛОЖЕНИЕ № 1
к приказу Министерства 

экономического развития 
Ульяновской области

от 29 июля 2014 г. № 06-248

целевые показатели
энергосбережения и повышения энергетической 

эффективности, достижение которых должно быть обеспечено 
в ходе реализации программы в области энергосбережения 

и повышения энергетической эффективности Открытого 
акционерного общества  

«симбирские курорты», осуществляющего регулируемый  
вид деятельности по водоотведению, на 2015-2017 годы

№ 
п/п Наименование показателя Ед. изм. 2015 год 2016 год 2017 год

1.

Оснащенность зданий, строений, 
сооружений приборами учета 
используемых воды, природного 
газа, тепловой энергии, электри-
ческой энергии:

1.1. электрической энергии % 100,00 100,00 100,00

1.2. тепловой энергии % 100,00 100,00 100,00

1.3. холодной и горячей воды % 100,00 100,00 100,00

2.

Снижение удельного расхода 
электрической энергии, исполь-
зуемой при транспортировке 
стоков

% 0,10 0,10 0,10

3.

Сокращение удельного расхода 
электрической энергии в здани-
ях, строениях, сооружениях ре-
гулируемой организации на 1 м2 

площади указанных помещений

% 0,10 0,09 0,08

4.

Сокращение удельного расхода 
тепловой энергии в зданиях, 
строениях, сооружениях регу-
лируемой организации на 1 м3 

объема указанных помещений

% 0,01 0,01 0,01

ПРИЛОЖЕНИЕ № 2
к приказу Министерства 

экономического развития 
Ульяновской области

от 29 июля 2014 г. № 06-248

Перечень обязательных мероприятий 
по энергосбережению и повышению энергетической  

эффективности Открытого акционерного общества 
«симбирские курорты», осуществляющего регулируемый вид 

деятельности  по водоотведению, на 2015-2017 годы
№
п/п Наименование обязательных мероприятий Сроки проведения

1. Проведение энергетического обследования зданий, 
строений, сооружений 2015-2017 гг.

2.
Разработка и реализация плана мероприятий по 
оптимизации энергопотребления в зданиях, строе-
ниях, сооружениях

2015-2017 гг.

3.

Оснащение вводимых в эксплуатацию зданий, 
строений, сооружений, при эксплуатации которых 
используются энергетические ресурсы (в том чис-
ле временных объектов), приборами учета исполь-
зуемых воды, природного газа, тепловой энергии, 
электрической энергии

2015-2017 гг.

4. Обучение работников основам энергосбережения  
и повышения энергетической эффективности 2015-2017 гг.

МИНИСТЕРСТВО ЭКОНОМИЧЕСКОГО РАЗВИТИЯ
УЛЬЯНОВСКОЙ ОБЛАСТИ

П Р И К А З   
29 июля 2014 г.                         г. Ульяновск                                 № 06-249

Об утверждении требований к программе энергосбережения  
и повышения энергетической эффективности Открытого  
акционерного общества «Российские железные дороги» 
(Ульяновского территориального участка Куйбышевской   

дирекции по тепловодоснабжению - структурного подразделения 
центральной дирекции по тепловодоснабжению - филиала  

ОАО «Ржд»), осуществляющего регулируемый вид 
деятельности  по водоотведению, на 2015-2017 годы

В соответствии с Федеральным законом от 23.11.2009 № 261-ФЗ 
«Об энергосбережении и повышении энергетической эффектив-
ности и о внесении изменений в отдельные законодательные акты 
Российской Федерации», постановлением Правительства Россий-
ской Федерации от 15.05.2010 № 340 «О порядке установления 
требований к программам в области энергосбережения и повыше-
ния энергетической эффективности организаций, осуществляю-
щих регулируемые виды деятельности», на основании Положения 
о Министерстве экономического развития Ульяновской области, 
утвержденного постановлением Правительства Ульяновской об-
ласти от 14.04.2014 № 8/125-П «О Министерстве экономического 
развития Ульяновской области», п р и к а з ы в а ю:

1. Установить требования к программе в области энергосбереже-
ния и повышения энергетической эффективности Открытого акци-
онерного общества «Российские железные дороги» (Ульяновского 
территориального участка Куйбышевской  дирекции по тепловодо-
снабжению - структурного подразделения Центральной дирекции 
по тепловодоснабжению - филиала ОАО «РЖД»), осуществляюще-
го регулируемый вид деятельности по водоотведению, на 2015-2017 
годы (далее - Программа):

1) целевые показатели энергосбережения и повышения энерге-
тической эффективности, достижение которых должно быть обе-
спечено в ходе реализации Программы (приложение № 1);

2) перечень обязательных мероприятий по энергосбережению 
и повышению энергетической эффективности Открытого акцио-
нерного общества «Российские железные дороги» (Ульяновского 
территориального участка Куйбышевской  дирекции по тепловодо-
снабжению - структурного подразделения Центральной дирекции 
по тепловодоснабжению - филиала ОАО «РЖД»), осуществляюще-
го регулируемый вид деятельности по водоотведению, на 2015-2017 
годы (приложение № 2);

3) показатели энергетической эффективности оборудования, 
создание или модернизация которого планируется Программой 
Открытого акционерного общества «Российские железные до-
роги» (Ульяновского территориального участка Куйбышевской  
дирекции по тепловодоснабжению - структурного подразделе-
ния Центральной дирекции по тепловодоснабжению - филиала  
ОАО «РЖД»), осуществляющего регулируемый вид деятельности 
по водоотведению, на 2015-2017 годы (приложение № 3).

2. Открытому акционерному обществу «Российские железные 
дороги» (Ульяновского территориального участка Куйбышевской  

дирекции по тепловодоснабжению - структурного подразделения 
Центральной дирекции по тепловодоснабжению - филиала ОАО 
«РЖД») привести Программу в соответствие с требованиями, 
установленными настоящим приказом, не позднее трех месяцев с 
момента вступления в силу настоящего приказа.

Исполняющий обязанности министра в.в.Павлов

 ПРИЛОЖЕНИЕ № 1
к приказу Министерства 

экономического развития 
Ульяновской области

от 29 июля 2014 г. № 06-249

целевые показатели
энергосбережения и повышения энергетической 

эффективности, достижение которых должно быть обеспечено 
в ходе реализации программы в области энергосбережения 

и повышения энергетической эффективности Открытого 
акционерного общества «Российские железные дороги» 

(Ульяновского территориального участка  
Куйбышевской  дирекции по тепловодоснабжению - 
структурного подразделения центральной дирекции 
по тепловодоснабжению -  филиала ОАО «Ржд»), 

осуществляющего регулируемый  
вид деятельности по водоотведению, на 2015-2017 годы

№ п/п Наименование показателя Ед. изм. 2015 год 2016 год 2017 год

1.

Оснащенность зданий, строе-
ний, сооружений приборами 
учета используемых воды, при-
родного газа, тепловой энергии, 
электрической энергии:

1.1. электрической энергии % 100,00 100,00 100,00
1.2. тепловой энергии % 100,00 100,00 100,00
1.3. газа природного % 100,00 100,00 100,00
1.4. холодной и горячей воды % 100,00 100,00 100,00

2.

Снижение удельного расхода 
электрической энергии, исполь-
зуемой при транспортировке 
стоков

% 5,00 3,00 2,00

3.

Сокращение удельного расхода 
электрической энергии в зда-
ниях, строениях, сооружениях 
регулируемой организации на 
1 м2 площади указанных по-
мещений

% 0,05 0,04 0,03

4.

Сокращение удельного расхода 
тепловой энергии в зданиях, 
строениях, сооружениях регу-
лируемой организации на 1 м3 
объема указанных помещений

% 0,05 0,04 0,05

 ПРИЛОЖЕНИЕ № 2
к приказу Министерства 

экономического развития 
Ульяновской области

от 29 июля 2014 г. № 06-249

Перечень обязательных мероприятий 
по энергосбережению и повышению энергетической 

эффективности Открытого акционерного общества «Российские 
железные дороги» (Ульяновского территориального 

участка Куйбышевской  дирекции по тепловодоснабжению 
- структурного подразделения центральной дирекции по 

тепловодоснабжению - филиала ОАО «Ржд»),  
осуществляющего регулируемый вид деятельности  

по водоотведению, на 2015-2017 годы
№
п/п Наименование обязательных мероприятий Сроки проведения

1. Сезонное обслуживание, осмотр, дефектовка, про-
мывка сетей 2015-2017 гг.

2. Замена ламп накаливания на энергосберегающие 
лампы 2015 г.

3.
Соблюдение графиков включения и выключения 
освещения и насосов на канализационно-насосной 
станции

2015-2017 гг.

4.

Замена недогруженных электродвигателей (насо-
сов, вентиляторов) и электродвигателей с большим 
сроком эксплуатации на электродвигатели мень-
шей мощности и более высоким КПД (канализаци-
онные насосные станции)

2015-2017 гг.

6. Проведение энергетического обследования зданий, 
строений, сооружений 2015-2017 гг.
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7.
Разработка и реализация плана мероприятий по 
оптимизации энергопотребления в зданиях, строе-
ниях, сооружениях

2015-2017 гг.

8.

Оснащение вводимых в эксплуатацию зданий, 
строений, сооружений, при эксплуатации которых 
используются энергетические ресурсы (в том числе 
временных объектов), приборами учета исполь-
зуемых воды, природного газа, тепловой энергии, 
электрической энергии

2015-2017 гг.

9. Обучение работников основам энергосбережения  
и повышения энергетической эффективности 2015-2017 гг.

 ПРИЛОЖЕНИЕ № 3
к приказу Министерства 

экономического развития 
Ульяновской области

от 29 июля 2014 г. № 06-249

Показатели энергетической эффективности оборудования,  
создание или модернизация которых планируется программой  

энергосбережения и повышения энергетической эффективности 
Открытого акционерного общества «Российские железные 

дороги» (Ульяновского территориального участка 
Куйбышевской  дирекции по тепловодоснабжению - 
структурного подразделения центральной дирекции 
по тепловодоснабжению - филиала ОАО «Ржд»),  
осуществляющего регулируемый вид деятельности 

 по водоотведению, на 2015-2017 годы

№ п/п Наименование оборудования КПД,
лм/Вт Мощность, кВт

Лампа энергосберегающая 65,00 0,02

МИНИСТЕРСТВО ЭКОНОМИЧЕСКОГО РАЗВИТИЯ
УЛЬЯНОВСКОЙ ОБЛАСТИ

П Р И К А З   
29 июля 2014 г.                        г. Ульяновск                                № 06-250

Об утверждении требований к программе энергосбережения  
и повышения энергетической эффективности Открытого 

акционерного общества «Комета», осуществляющего 
регулируемый  вид деятельности по водоотведению, 

на 2015-2017 годы
В соответствии с Федеральным законом от 23.11.2009 № 261-ФЗ 

«Об энергосбережении и повышении энергетической эффектив-
ности и о внесении изменений в отдельные законодательные акты 
Российской Федерации», постановлением Правительства Россий-
ской Федерации от 15.05.2010 № 340 «О порядке установления 
требований к программам в области энергосбережения и повыше-
ния энергетической эффективности организаций, осуществляю-
щих регулируемые виды деятельности», на основании Положения 
о Министерстве экономического развития Ульяновской области, 
утвержденного постановлением Правительства Ульяновской об-
ласти от 14.04.2014 № 8/125-П «О Министерстве экономического 
развития Ульяновской области», п р и к а з ы в а ю:

1. Установить требования к программе в области энергосбере-
жения и повышения энергетической эффективности Открытого 
акционерного общества «Комета», осуществляющего регулируе-
мый вид деятельности по водоотведению, на 2015-2017 годы (далее 
- Программа):

1) целевые показатели энергосбережения и повышения энерге-
тической эффективности, достижение которых должно быть обе-
спечено в ходе реализации Программы (приложение № 1);

2) перечень обязательных мероприятий по энергосбережению 
и повышению энергетической эффективности Открытого акцио-
нерного общества «Комета», осуществляющего регулируемый вид 
деятельности по водоотведению, на 2015-2017 годы (приложение 
№ 2).

2. Открытому акционерному обществу «Комета» привести 
Программу в соответствие с требованиями, установленными на-
стоящим приказом, не позднее трех месяцев с момента вступления 
в силу настоящего приказа.

Исполняющий обязанности министра в.в.Павлов

 ПРИЛОЖЕНИЕ № 1
к приказу Министерства 

экономического развития 
Ульяновской области

от 29 июля 2014 г. № 06-250

целевые показатели
энергосбережения и повышения энергетической эффективности, 
достижение которых должно быть обеспечено в ходе реализации 

программы в области энергосбережения и повышения 
энергетической эффективности Открытого акционерного 

общества «Комета», 
осуществляющего регулируемый вид деятельности 

 по водоотведению, на 2015-2017 годы
№ п/п Наименование показателя Ед. изм. 2015 год 2016 год 2017 год

1.

Оснащенность зданий, строе-
ний, сооружений приборами 
учета используемых воды, при-
родного газа, тепловой энергии, 
электрической энергии:

1.1. электрической энергии % 100,00 100,00 100,00
1.2. тепловой энергии % 100,00 100,00 100,00
1.3. газа природного % 100,00 100,00 100,00
1.4. холодной и горячей воды % 100,00 100,00 100,00

2.

Снижение удельного расхода 
электрической энергии, ис-
пользуемой при транспорти-
ровке стоков

% 0,10 0,09 0,08

3.

Сокращение удельного расхода 
электрической энергии в зда-
ниях, строениях, сооружениях 
регулируемой организации на 
1 м2 площади указанных по-
мещений

% 0,20 0,10 0,09

4.

Сокращение удельного расхода 
тепловой энергии в зданиях, 
строениях, сооружениях, регу-
лируемой организации на 1 м3 
объема указанных помещений

% 3,00 2,50 2,00

 ПРИЛОЖЕНИЕ № 2
к приказу Министерства 

экономического развития 
Ульяновской области

от 29 июля 2014 г. № 06-250

Перечень обязательных мероприятий 
по энергосбережению и повышению энергетической  

эффективности Открытого акционерного общества «Комета»,  
осуществляющего регулируемый вид деятельности  

по водоотведению, на 2015-2017 годы

№
п/п Наименование обязательных мероприятий Сроки проведения

1. Прочистка канализационных сетей 2015-2017 гг.

2. Проведение энергетического обследования зданий, 
строений, сооружений 2015-2017 гг.

3.
Разработка и реализация плана мероприятий по 
оптимизации энергопотребления в зданиях, строе-
ниях, сооружениях

2015-2017 гг.

4.

Оснащение вводимых в эксплуатацию зданий, 
строений, сооружений, при эксплуатации которых 
используются энергетические ресурсы (в том числе 
временных объектов), приборами учета исполь-
зуемых воды, природного газа, тепловой энергии, 
электрической энергии

2015-2017 гг.

5. Обучение работников основам энергосбережения  
и повышения энергетической эффективности 2015-2017 гг.

МИНИСТЕРСТВО ЭКОНОМИЧЕСКОГО РАЗВИТИЯ
УЛЬЯНОВСКОЙ ОБЛАСТИ

П Р И К А З   
29 июля 2014 г.                         г. Ульяновск                                 № 06-251

Об утверждении требований к программе энергосбережения  
и повышения энергетической эффективности Открытого  

акционерного общества «димитровградский автоагрегатный 
завод»,  осуществляющего регулируемый вид деятельности  

по водоотведению, на 2015-2017 годы
В соответствии с Федеральным законом от 23.11.2009 № 261-ФЗ 

«Об энергосбережении и повышении энергетической эффектив-
ности и о внесении изменений в отдельные законодательные акты 
Российской Федерации», постановлением Правительства Россий-
ской Федерации от 15.05.2010 № 340 «О порядке установления 
требований к программам в области энергосбережения и повыше-
ния энергетической эффективности организаций, осуществляю-
щих регулируемые виды деятельности», на основании Положения 
о Министерстве экономического развития Ульяновской области, 
утвержденного постановлением Правительства Ульяновской об-
ласти от 14.04.2014 № 8/125-П «О Министерстве экономического 
развития Ульяновской области», п р и к а з ы в а ю:

1. Установить требования к программе в области энергосбере-
жения и повышения энергетической эффективности Открытого ак-
ционерного общества «Димитровградский автоагрегатный завод», 
осуществляющего регулируемый вид деятельности по водоотведе-
нию, на 2015-2017 годы (далее - Программа):

1) целевые показатели энергосбережения и повышения энерге-
тической эффективности, достижение которых должно быть обе-
спечено в ходе реализации Программы (приложение № 1);

2) перечень обязательных мероприятий по энергосбережению 
и повышению энергетической эффективности Открытого акцио-
нерного общества «Димитровградский автоагрегатный завод», осу-
ществляющего регулируемый вид деятельности по водоотведению, 
на 2015-2017 годы (приложение № 2).

2. Открытому акционерному обществу «Димитровградский 
автоагрегатный завод» привести Программу в соответствие с тре-
бованиями, установленными настоящим приказом, не позднее трех 
месяцев с момента вступления в силу настоящего приказа.

Исполняющий обязанности министра в.в.Павлов
 

ПРИЛОЖЕНИЕ № 1
к приказу Министерства 

экономического развития 
Ульяновской области

от 29 июля 2014 г. № 06-251

целевые показатели
энергосбережения и повышения энергетической эффективности, 

достижение которых должно быть обеспечено в ходе 
реализации программы в области энергосбережения и 
повышения энергетической эффективности Открытого 

акционерного общества  «димитровградский автоагрегатный 
завод», осуществляющего  регулируемый вид деятельности по 

водоотведению,  на 2015-2017 годы

№ п/п Наименование показателя Ед. изм. 2015 год 2016 год 2017 год

1.

Оснащенность зданий, строе-
ний, сооружений приборами 
учета используемых воды, при-
родного газа, тепловой энергии, 
электрической энергии:

1.1. электрической энергии % 100,00 100,00 100,00

1.2. тепловой энергии % 100,00 100,00 100,00

1.3. газа природного % 100,00 100,00 100,00

1.4. холодной и горячей воды % 100,00 100,00 100,00

2.

Снижение удельного расхода 
электрической энергии, ис-
пользуемой при транспорти-
ровке стоков

% 0,10 0,09 0,08

3.

Сокращение удельного расхода 
электрической энергии в зда-
ниях, строениях, сооружениях 
регулируемой организации на 
1 м2 площади указанных по-
мещений

% 0,02 0,02 0,02

4.

Сокращение удельного расхода 
тепловой энергии в зданиях, 
строениях, сооружениях, регу-
лируемой организации на 1 м3 
объема указанных помещений

% 0,02 0,02 0,02

5.

Сокращение удельного расхода 
горюче-смазочных материалов, 
используемых для оказания 
услуг на 1 км пробега автотран-
спорта:

5.1. бензин % 0,02 0,02 0,02

5.2. дизельное топливо % 0,02 0,02 0,02

 
ПРИЛОЖЕНИЕ № 2

к приказу Министерства 
экономического развития 

Ульяновской области
от 29 июля 2014 г. № 06-251

Перечень обязательных мероприятий 
по энергосбережению и повышению энергетической 
эффективности Открытого акционерного общества 

«димитровградский  автоагрегатный завод», осуществляющего 
регулируемый  вид деятельности по водоотведению, 

на 2015-2017 годы
№
п/п Наименование обязательных мероприятий Сроки проведения

1.
Разработка и реализация программы сокращения 
потребления энергетических ресурсов при оказа-
нии услуг водоотведения

2015-2017 гг.

2.
Разработка и реализация плана мероприятий по 
оптимизации энергопотребления в зданиях, строе-
ниях, сооружениях

2015-2017 гг.

3.

Оснащение вводимых в эксплуатацию зданий, 
строений, сооружений, при эксплуатации которых 
используются энергетические ресурсы (в том числе 
временных объектов), приборами учета исполь-
зуемой воды, природного газа, тепловой энергии, 
электрической энергии

2015-2017 гг.

4. Проведение технического обслуживания автопарка 2015-2017 гг.

5. Обучение работников основам энергосбережения и 
повышения энергетической эффективности 2015-2017 гг.

6. Проведение энергетического обследования зданий, 
строений, сооружений 2015-2017 гг.

МИНИСТЕРСТВО ЭКОНОМИЧЕСКОГО РАЗВИТИЯ
УЛЬЯНОВСКОЙ ОБЛАСТИ

П Р И К А З   
29 июля 2014 г.                      г. Ульяновск                                  № 06-253

Об утверждении требований к программе энергосбережения  
и повышения энергетической эффективности Общества  

с ограниченной ответственностью  «Ульяновский областной  
водоканал», осуществляющего регулируемый вид деятельности  

по водоотведению, на 2015-2017 годы
В соответствии с Федеральным законом от 23.11.2009 № 261-ФЗ 

«Об энергосбережении и повышении энергетической эффектив-
ности и о внесении изменений в отдельные законодательные акты 
Российской Федерации», постановлением Правительства Россий-
ской Федерации от 15.05.2010 № 340 «О порядке установления 
требований к программам в области энергосбережения и повыше-
ния энергетической эффективности организаций, осуществляю-
щих регулируемые виды деятельности», на основании Положения 
о Министерстве экономического развития Ульяновской области, 
утвержденного постановлением Правительства Ульяновской об-
ласти от 14.04.2014 № 8/125-П «О Министерстве экономического 
развития Ульяновской области», п р и к а з ы в а ю:

1. Установить требования к программе в области энергосбере-
жения и повышения энергетической эффективности Общества с 
ограниченной ответственностью  «Ульяновский областной водока-
нал», осуществляющего регулируемый вид деятельности по водо-
отведению, на 2015-2017 годы (далее - Программа):

1) целевые показатели энергосбережения и повышения энерге-
тической эффективности, достижение которых должно быть обе-
спечено в ходе реализации Программы (приложение № 1);

2) перечень обязательных мероприятий по энергосбережению 
и повышению энергетической эффективности Общества с ограни-
ченной ответственностью  «Ульяновский областной водоканал», 
осуществляющего регулируемый вид деятельности по водоотведе-
нию, на 2015-2017 годы (приложение № 2).

2. Обществу с ограниченной ответственностью »Ульяновский 
областной водоканал» привести Программу в соответствие с тре-
бованиями, установленными настоящим приказом, не позднее трех 
месяцев с момента вступления в силу настоящего приказа.

Исполняющий обязанности министра в.в.Павлов

 ПРИЛОЖЕНИЕ № 1
к приказу Министерства 

экономического развития 
Ульяновской области

от 29 июля 2014 г. № 06-253

целевые показатели
энергосбережения и повышения энергетической эффективности, 
достижение которых должно быть обеспечено в ходе реализации 

программы в области энергосбережения и повышения 
энергетической эффективности Общества с ограниченной 
ответственностью  «Ульяновский областной водоканал», 

осуществляющего регулируемый вид деятельности по 
водоотведению, на 2015-2017 годы

№ 
п/п Наименование показателя Ед. изм. 2015 год 2016 год 2017 год

1.

Оснащенность зданий, строений, 
сооружений приборами учета 
используемых воды, природного 
газа, тепловой энергии, электри-
ческой энергии:

1.1. электрической энергии % 100,00 100,00 100,00

1.2. тепловой энергии % 100,00 100,00 100,00

1.3. холодной и горячей воды % 100,00 100,00 100,00

2.

Снижение удельного расхода 
электрической энергии, исполь-
зуемой при транспортировке 
стоков

% 0,10 0,10 0,10

3.

Сокращение удельного расхода 
электрической энергии в здани-
ях, строениях, сооружениях ре-
гулируемой организации на 1 м2 
площади указанных помещений

% 0,10 0,10 0,10

4.

Сокращение удельного расхода 
тепловой энергии в зданиях, 
строениях, сооружениях регу-
лируемой организации на 1 м3 
объема указанных помещений

% 0,10 0,09 0,08

 ПРИЛОЖЕНИЕ № 2
к приказу Министерства 

экономического развития 
Ульяновской области

от 29 июля 2014 г. № 06-253

Перечень обязательных мероприятий 
по энергосбережению и повышению энергетической 

эффективности Общества с ограниченной ответственностью  
«Ульяновский областной водоканал», осуществляющего 

регулируемый вид деятельности по водоотведению, 
на 2015-2017 годы

№
п/п Наименование обязательных мероприятий Сроки прове-

дения

1. Проведение энергетического обследования зданий, 
строений, сооружений 2015-2017 гг.

2.
Разработка и реализация плана мероприятий по 
оптимизации энергопотребления в зданиях, строени-
ях, сооружениях

2015-2017 гг.

3.

Оснащение вводимых в эксплуатацию зданий, 
строений, сооружений, при эксплуатации которых 
используются энергетические ресурсы (в том числе 
временных объектов), приборами учета используе-
мых воды, природного газа, тепловой энергии, элек-
трической энергии

2015-2017 гг.

4. Обучение работников основам энергосбережения  и 
повышения энергетической эффективности 2015-2017 гг.
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Пара 
молодожёнов  
из Ульяновска 
сыграла 
экстремальную 
свадьбу 
 на Селигере. 

Николай ВладимироВ �

Ульяновцы Павел Си-
луянов и Евгения Савинова 
стали одной из четырех пар, 
сыгравших 23 июля этого 
года свадьбу в рамках Все-
российского молодежного 
образовательного форума 
«Селигер-2014». Когда «УП» 
встретилась с ребятами и 
предложила «написать об 
этом памятном событии», 
Павел осторожно уточнил: 
«О каком именно из двух?». 
Через минуту выяснилось, 
что на собственную свадьбу 
Силуянов сбежал из лазаре-
та, где оказался в числе отра-
вившихся непонятно чем на 
Селигере… Начать, разговор, 
мы, впрочем, решили все-
таки с позитива.

Началось все в 2010 году. 
Тогда Павел без особой на-
дежды зашел в Интернет на 
тогда еще существующий 
один из ульяновских ча-
тов знакомств. И первой же 
фотографией, на которую 
наткнулся, была фотка в ан-
кете Жени Савиновой. Свое 
первое сообщение для Ев-
гении Павел помнит до сих 
пор: «Я успел…». В смысле 
познакомиться. «Знакоми-
лись» до свадьбы больше 
трех лет. Присматривались 
друг к другу, проверяли чув-
ства… А летом этого года Си-
луянов позвал свою девушку 
замуж - на озеро Селигер в 
Тверской области. Невеста 
была в восторге. А вот роди-
тели молодых не поняли, за-
дав резонный вопрос: «А как 
же мы?..».

Обручальные кольца 
из… веревки

Евгения - студентка 
Ульяновского госуниверсите-
та по специальности «бизнес-
информатика». Павел тоже 
будущий специалист в области 
высоких технологий. Учится 
на инженера-программиста в 
Самарском государственном 
аэрокосмическом университете 
имени Сергея Королева. Он и 
заявку на участие в Селигер-
ском форуме в этом году два 
месяца назад подавал как за-
щитник проекта, связанного с 
дактилоскопическим доступом 
к учетным данным. Но в заявке 
указал и вторую цель своей по-
ездки - свадьба. Жених на Сели-
гере второй раз. Невеста поехала 
в Тверскую область впервые.

В загс с больничной койки

Роза Сябитова рассказала на Селигере о семье, 
карьере и отсутствии равноправия полов

«Карьера - это подушка безопасности для женщины, карьера 
не подаст тебе в старости стакан. 
Женщина не может самореализо-
вываться без брака, потому что ее 
предназначение - доставлять удо-
вольствие мужчине», - наставля-
ла участниц Роза Раифовна.

 По признанию «главной сва-
хи страны», равноправия полов 
нет и никогда не будет: «Если 
судьба хотела бы создать равно-
правие полов, то создала бы двух 
мужчин и двух женщин. Даже 
ортодоксальные каноны говорят 
о том, что женщина создана из ре-
бра мужчины».

Необычным был и свадеб-
ный кортеж. У всех четырех 
пар, включая ульяновскую, 
он состоял из… велосипедов. 
Некоторые гости, правда, 
кататься на двухколесном 
не умели и шли пешком, 
вспоминает Павел. А вот об-
ручальными кольцами обме-
нивались самыми настоящи-
ми. Для себя и для будущей 
жены Силуянов их в Самаре 
покупал. Одна пара из четы-
рех о кольцах не позаботи-
лась и обменялась веревоч-
ными. Не комильфо, зато 
оригинально.

Подарили 
двухместную 

«однокомнатную 
квартиру»

Дальше, продолжает 
вспоминать ульяновец, все 
было быстро и даже как-то 
суетно. Поводили хороводы, 
попели русские народные 
песни. Потом фотосессия и 
прогулка по озеру на тепло-
ходе. В фотосессии, к сожа-
лению, не принимала уча-
стие почетная гостья - одна 
на все четыре свадьбы. По-
здравить селигерских моло-
доженов традиционно уже 
приехала главная телесваха 
нашей страны, одна из веду-

щих программы «Давай по-
женимся» на Первом канале 
Роза Сябитова. Пожелала 
всем любви, взаимопонима-
ния и детей побольше. Возле 
ульяновской пары ненадолго 
остановилась и, подмигнув, 
интимным шепотом произ-
несла: «Молодцы, что ре-
шились на этот шаг…». Как 
чувствовала, что земляков в 
этот день ждет еще один сюр-
приз.  Выяснилось, что они 
выиграли конкурс на самый 
красивый свадебный букет. 
Когда ведущий церемонии 
объявил: «Павел Силуянов 
и Евгения Савинова из Улья-
новска получают ценный 
приз - однокомнатную семей-
ную квартиру», наши едва 
не лишились дара речи. Но 
сюрприз оказался шуточным, 
роль «однокомнатной семей-
ной квартиры» выполняла… 
двухместной палатка.

Перед церемонией брако-
сочетания по-селигерски хо-
дили слухи, что в этом году 
одна из регистрируемых пар 
станет двухсотой, офици-
ально получившей первый 
семейный документ на моло-
дежном форуме. Уже после 
того, как свадьбу сыграли, 
выяснилось - «двухсотни-
ки» попадут на следующую 
смену. Зато Павел и Евгения 
стали сотой парой, которой 
поставили штамп о браке в 
паспорта в недавно откры-
том Осташковском районном 
ЗАгСе Тверской области.

И, между прочим, возвра-
щаясь к родителям молодых… 
Теща с  одной из регистри-
руемых в один день с земля-
ками семейных пар все-таки 
прилетела на Селигер. Потом 
сокрушалась, что дорого. Так 
что наши на тестях - тещах и 
свекрах - свекровях сэконо-
мили…

Муж объелся груш?..
А теперь о том самом не-

приятном инциденте, кото-
рый немного испортил Павлу 
впечатления о «Селигере-
2014». И едва не сорвал 
свадьбу. Силуянов вспоми-
нает:

- Произошло это в первый 
же день нашего пребывания 
на форуме. Отравились и по-
чувствовали себя плохо как-
то все и сразу. Я оказался в 
числе 34 госпитализирован-
ных. Два дня под капельни-
цей провалялся. А на третий 
день свадьба запланирована. 
Пришлось выписываться до-
срочно. Ощущения поначалу 
были из неприятных - не до-
лечился. Но когда началась 
сама свадебная церемония, 
почувствовал себя настолько 
радостно и волнительно, что 
боль вообще ушла. И после 
свадьбы как будто и не болел 
вовсе.

Перед их с Евгенией отъ-
ездом с Селигера представи-
тели Роспотребнадзора, тут 
же приехавшие на форум, 
пообещали выяснить подроб-
ные причины отравления. В 
первые дни говорили о гру-
бых нарушениях санитарно-
эпидемиологического режи-
ма на пищеблоке форума. 
Потом и следователи приеха-
ли, тоже обещали прислать 
всю информацию о ходе 
следствия. Пока все молчат. 
И немудрено - неразбериха 
после отравления была та-
кая, что, по словам Павла, у 
них поначалу даже взяли НЕ 
ТЕ анализы.

Есть, правда, информа-
ция, что среди того, что пили 
заехавшие на форум 21 июля, 
был, в частности, грушевый 
компот. Так что шутка «муж 
объелся груш» для Павла 
Силуянова теперь не совсем 
шутка…

Родители с обеих сторон 
возмущались недолго: мол, 
что это за дела, не сможем 
побывать на бракосочетании 
собственных детей. Но Силу-
янов достаточно быстро убе-
дил их, что там молодежь, все 
на одной волне и так будет 
лучше. Было не просто луч-
ше. Было глобально. гостя-
ми на их свадьбе стали почти 
четыре тысячи участников 
форума. А в церемонии «вы-
купа невесты» участвовали 
25 человек, с которыми бу-
дущий муж познакомился 
здесь же на озере.  

Павел и Евгения стали сотой парой, которой поставили 
штамп о браке в паспорта в недавно открытом Осташков-
ском районном загсе Тверской области

гостями на ульяновской свадьбе стали почти четыре тыся-
чи участников форума

Полторы  
тысячи  
километров  
за 15 дней
Ульяновские 
велотуристы 
отправились  
в Феодосию. 

олег долгоВ �

В субботу первого августа 
с площади им. Ленина в Улья-
новске стартовала велоэкспеди-
ция «Ульяновск-Феодосия».  От 
предложения символическим 
взмахом руки дать старт  пробегу 
губернатор Сергей Морозов со 
смехом отказался, но не отказал 
себе в удовольствии пообщаться 
с его участниками. 

Напомним, пробег 
«Ульяновск-Феодосия» орга-
низован областным отделением 
Русского географического обще-
ства. В нем принимают участие 
семь велосипедистов (и трое за-
пасных) из регионального цен-
тра, Димитровграда и районного 
поселка Сурское. Самому млад-
шему из них 16 лет. Возглавил 
пробег велопутешественник, пре-
подаватель географии Владимир 
Кочетков.

Участники экспедиции прео-
долеют за 15 дней более 1,5 тыся-
чи километров. Маршрут прохо-
дит по территории Ульяновской, 
Пензенской, Саратовской, Вол-
гоградской, Ростовской областей, 
Краснодарского края и Респу-
блики Крым. Вернуться домой 
спортсмены рассчитывают 25 - 26 
августа.

«Мы вручили нашим вело-
путешественникам флаги I Все-
российского фестиваля нацио-
нальных и неолимпийских видов 
спорта, которые останутся на 
память в каждом регионе, в ко-
тором они побывают», - отметил 
министр физической культуры и 
спорта области Сергей Кузьмин.

Предполагается, что на участ-
ке маршрута от Керчи до Феодо-
сии к ульяновцам присоединятся 
крымские велосипедисты. 

Отвечая на вопрос на некую 
политическую ангажированность 
проекта, Владимир Кочетков 
категорически отверг сам факт 
ее наличия. «Смотрите, в нашей 
команде студенты, 11-классник, 
сотрудник МСЧ, кстати, наш 
механик «золотые руки», не ду-
маю, что кто-то из них, отправля-
ясь летом в Крым,  имеет в виду 
какой-то политический подтекст. 
Я сам всегда абстрагировался от 
таких тенденций. Следует учесть 
и реакцию ребят, которых в по-
следний момент, после отбора, 
«отцепили» от состава экспеди-
ции. Они откровенно плакали, 
так что с политикой наш пробег 
не связан. Это не более чем часть 
давно разрабатываемого мною 
проекта о повторении основ-
ных маршрутов передвижения 
древних поволжских племен. В 
данном случае трасса совпадает 
с северной веткой Великого шел-
кового пути». 
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Книга родом  
из микрофильмов

В минувшее воскресенье  
во Дворце книги состоялась 
презентация второго издания 
книги Жореса Трофимова 
«Мой Денис Давыдов». 
Событие  приурочено 
 к 230-й годовщине со 
дня рождения нашего 
земляка - героя-партизана 
Отечественной войны 
1812 года, поэта, писателя, 
историка Дениса Давыдова. 

Жорес Трофимов подробно 
рассказал о новых главах кни-
ги, о гражданском подвиге Де-
ниса Давыдова в Москве в 1830 
году во время эпидемии холеры, 
когда поэт-воин организовал 
работу 20-го санитарного участ-
ка, оперативно  решал вопросы 
обеспечения медицинским пер-
соналом, питанием, медикамен-
тами и прочим необходимым. 
Академик М.П. Погодин, изда-
вавший в то время специальные 
выпуски «Московских ведомо-
стей» о борьбе с холерой, отме-
тил в них именно Дениса Давы-
дова, написав, что 20-й участок, 
«надзираемый генерал-майором 
Денисом Давыдовым, является 
лучшим и образцовым, с коего 
всем прочим смотрителям надо 
брать пример».

Отметим, что в 2008 году в 
свет вышло первое издание. В 
новую книгу включены доку-
ментальные очерки «Симбир-
ские страницы жизни Дениса 
Давыдова», которые публико-
вались в газете «Ульяновская 
правда» и в журнале «Мономах» 
в 2004 - 2005 годах. Это издание 
автор также существенно обо-
гатил главами «Денис Давыдов 
и Сергей Марин» и «Борьба с 
холерой в Москве». Книга до-
полнена иллюстрациями Льва 
Нецветаева, друга и соратника 
автора на протяжении не одного 
десятилетия.

Перед началом презента-
ции для присутствующих был 
исполнен марш лейб-гвардии 
Преображенского полка,  один 
из самых старинных русских 
военных маршей, тот самый, 
под звуки которого в 1814 году 
русские полки вошли в Париж. 
Автор слов этого марша - Сер-
гей Марин, офицер, поэт, сорат-
ник и боевой товарищ Дениса 
Давыдова.  

- Еще в детстве у меня возник 
интерес к жизни и творчеству 
героя-партизана, поэта-гусара, 
с которым дружили почти все 
известные поэты в России. 
Толчком к изучению темы по-
служила также книга Николая 
Задонского «Денис Давыдов», 
которую мне подарил Владимир 
Табакин, бывший начальник 
Ульяновского танкового учи-
лища, генерал-майор танковых 
войск. В изучении этой темы 
мне помогло и знакомство со 
Всеволодом Арнольдом, потом-
ком Сергея Марина, и просмотр 
микрофильмов «Симбирских 
губернских ведомостей», где я 
нашел уникальные заметки за 
1929 и 1839 годы, - поделился с 
присутствующими автор книги 
Жорес Трофимов.

В заключение Жорес Алек-
сандрович высказал свое мне-
ние и пожелание продолжать 
еще отнюдь не исчерпанную 
тему жизни и творчества Дениса 
Давыдова. Также  у него готовы 
к изданию рукописи «Пушкин и 
Симбирск», «Поэты Минаевы, 
отец и сын», «Симбирский те-
атр и его знаменитые лицедеи».

1 августа, в день рождения  
Валентины Леонтьевой,  
к ее памятнику около 
театра кукол, названного  
в ее честь, весь день 
несли цветы: жители и 
гости города, поклонники 
творчества телеведущей. 

Нелли хачатряН �

«Сохранение памяти на-
родной артистки СССР В.М. 
Леонтьевой, похороненной 
на Ульяновской земле, теле-
передачи с участием которой 
смотрели семьями, а дети 
просто вырастали на «Спо-
койной ночи, малыши!» и 
«В гостях у сказки» -  зна-
чимый аспект в общей куль-
турной позиции региона», 
-  отметила министр искус-
ства и культурной политики 

Ульяновской области Татья-
на Ившина.

Валентины Леонтьевой 
не стало в мае 2007 года.  А 
в 2008-м, в день ее 85-летия, 
в  Ульяновске  возвели  па-
мятник в ее честь, а еще год 
спустя на родине известной 
телеведущей впервые прошел 
Международный  фестиваль  
кино- и телепрограмм  ее име-
ни «От всей души». 

В этом году шестой по сче-
ту фестиваль прошел в новом 
формате - ориентированном в 
первую очередь на детскую ау-
диторию. В веселое представ-
ление превратилась творче-
ская встреча с актером театра 
и кино Сергеем Балабановым 
(клоун Клепа из телепередачи 
«АБВгДейка»), а вместе с ре-
жиссером передачи «От всей 
души» Владимиром Акоповым 
зрители вспомнили самые тро-
гательные ее моменты. 

- Валентина Михайловна, 
всесоюзная «тетя Валя», во-

площает в своем образе идею 
кинофестиваля в Ульяновске 
- популяризацию доброго и 
умного кино, кино для семей-
ного просмотра, кино, на ко-
торое не стыдно привести де-
тей, - говорит исполняющий 
обязанности  директора ОгА-
УК «УльяновскКинофонд» 

Александр Ковалевич. 
В дни кинофестиваля в 

село  Новоселки Мелекесско-
го района традиционно съеха-
лись  гости фестиваля, чтобы  
вспомнить там, где  не стало 
Валентины Михайловны о 
том, что было сделано ею за  
83 года  яркой жизни. 

Легендарной телеведущей исполнилось бы 91

(Окончание. Начало на стр. 3)

Напомним, до Октябрьской революции 
на постаменте у главной городской библио-
теки возвышался другой бюст. Предсовми-
ну Российской империи Петру Столыпину. 
В 1917-м симбиряне скинули Петра Арка-
дьевича с постамента. А теперь в самом вы-
соком кабинете областного уровня принято 

решение о возвращении бюста Столыпина 
на его «законное» место, при том что один 
памятник Столыпину в Ульяновской об-
ласти уже есть. Теперь на постамент хотят 
вернуть новый бюст Петра Аркадьевича, 
который уже изваял президент Российской 
академии художеств Церетели. Местные 
краеведы даже дату подходящую нашли - 
осенью грядет 200-летие Лермонтова, трою-

родной родней которому был Столыпин. Да 
и великий симбирский уроженец Карам-
зин Петру Аркадьевичу дальний предок. 
Тут есть еще один нюанс. Новым местом 
для бюста гончарова определили Театраль-
ную площадь, которая должна появиться 
возле Ульяновского драматического театра. 
Но вот проблема - проект этой самой пло-
щади градосовет не принял как «сырой» и 
не оставляющий места для давно имеющей 
здесь быть парковке для театралов. К тому 
же спорный бюст «не находится ни на чьем 
балансе», то есть попросту бесхозный. Его 
любой может брать и перемещать по своему 
усмотрению, по словам одного из краеведов 
Сергея Петрова, «если прокуратура не оста-
новит…».

Пока члены совета ломают копья, куда 
деть гончарова, проблемы начинаются с 
размещением новой работы Церетели. Во 
время пресс-конференции Татьяны Ивши-
ной «УП» поинтересовалась судьбой бюста 
писателю у регионального культурного ми-
нистра. Татьяна Александровна уверенно 
заявила, что гончарова никто не тронет и 
он останется там, где стоит. Поскольку, мол, 
это уже не просто памятник, а объект фе-
дерального значения. У госпожи Ившиной 
есть проверенная информация, что спорный 
бюст как раз-таки находится в связи с вы-
шесказанным на балансе российского Мин-
культа. И это ведомство, дескать, памятник 
писателю в обиду не даст. Проще говоря, кто 
ж его двинет? Он же - памятник! Когда-то вместо гончарова рубленый гранитный постамент украшал бюст столыпина

Столыпин подвинет гончарова?..

Такое открытие сделали 
студенты-историки Ульяновского 
педагогического университета. 
Ранее считалось, что  заселение 
ульяновского Поволжья  началось  
в  X веке нашей эры.  

Нелли хачатряН �

Археологическая экспедиция сту-
дентов УлгПУ начиналась  как обычная 
студенческая практика.  Юные историки 
вместе с самарскими и казанскими  колле-
гами из института   археологии Академии 
наук Татарстана отправились на раскопки 
на территории селища (открытого поселе-
ния) близ Красносендюковского городи-
ща. Здесь ими  и было найдено  множество 
артефактов: осколки керамической посу-
ды, металлические предметы, фрагменты 
оконного стекла, детали украшений и др. 
Среди предметов, имеющих особую цен-
ность,  бронзовый наконечник ремня со 
следами позолоты  домонгольского перио-
да, глиняное пряслице - груз для веретена, 
три железные гирьки, с помощью которых 
предположительно взвешивались сере-
бряные монеты.  В шурфах удалось об-
наружить очаги с сохранившейся золой, 

следы производства железа.  
 Результаты раскопок позволили сде-

лать выводы о том, что наши далекие 
предки  ловили рыбу, разводили крупный 
рогатый скот, занимались металлурги-
ей, керамическим производством и изго-
товлением стекла.  Плотному заселению 
местности способствовали природные 
условия и богатые залежи железной руды. 
По предположениям ученых через Крас-
носендюковское городище могли про-
ходить торговые пути из Булгар в Киев 
и другие. После 1236 года это городище 

уже не существовало, так как монголы, 
включив огромные территории в состав 
Золотой Орды, запрещали местному на-
селению жить на укрепленных землях. 
Таким образом, археологи сделали вывод, 
что заселение Поволжья началось задолго 
до исчезновения городища.  

Как пояснил доцент кафедры истории 
УлгПУ, заведующий  отделом археоло-
гии областного НИИ истории и культу-
ры Юрий Семыкин, Ульяновская область 
- настоящий кладезь для археологов. 
«Благодаря найденным археологическим 
доказательствам мы можем выяснить, 
какие народы заселяли наш край, откуда 
они пришли, с кем контактировали, какие 
общественные процессы тогда проходили. 
Таким образом, мы можем получить более 
достоверную и детальную картину этно-
культурных процессов, происходящих на 
территории всего Среднего Поволжья и 
всей Восточной Европы», - подчеркнул 
историк. 

Совместные археологические рабо-
ты по изучению памятников истории 
Ульяновской области проводятся не один 
год. Так, в  прошлом году  студенты и пре-
подаватели УлгПУ вместе с коллегами из 
Самары и Тольятти стали первооткрыва-
телями древнего языческого захоронения 
в Ульяновском  районе. Они обнаружили 
языческий могильник, возраст которого 
свыше 13 веков. 

Археологи уверены:  
заселение Ульяновской области началось во II - III веках нашей эры
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«Маленький человек  
с большим сердцем»

Креативное пространство «Квартал» 
Спектакль,  поставленный  по циклу верли-

бров журналиста, писателя, фотографа, музыкан-
та Сергея Гогина «Про маленького человека»,  зрите-
ли смогут оценить в течение трех дней. В спектакле 
задействованы два драматических актера - Алексей 
Храбсков и Дарья Долматова. Постановщиком спек-
такля выступил исполнитель главной роли - Алексей 
Храбсков.  Приятным сюрпризом для поклонников 
драматургии станет необычный формат постанов-
ки по системе Free Donation, которая предполагает 
условно свободный вход на спектакль. Это означает, 
что меценатские взносы зрителей возможны, но их 
размер каждый определяет самостоятельно. Однако 
организаторы просят заранее записаться на спектакль, 
так как количество мест в зале ограничено. Продол-
жительность спектакля 1 час 10 минут. 

Время уточняйте на сайте министерства  искус-
ства  и культурной политики Ульяновской области 
-  ulmincult.ru. 

 «Обретение гармонии.  
Графика художников - участников 
Первой мировой войны»

УльяновсКий  областной  
 хУдожественный  мУзей 

Открытие выставки «Обретение гармонии. Гра-
фика художников - участников Первой мировой 
войны» посвящено  100-летию начала Первой ми-
ровой войны. Она является совместным проектом 
музея и Государственного архива Ульяновской об-
ласти. На выставке будут представлены 55 графи-
ческих работ знаменитых русских художников ХХ 
века, принимавших участие в сражениях на фрон-
тах Первой мировой, и архивные фотоматериалы. 
Зрители смогут познакомиться с творчеством Вла-
димира Фаворского, Алексея Кравченко, Дмитрия 
Митрохина, Дмитрия Архангельского и других 
прославленных живописцев.
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Вторник, 5 августа 2014 г. 
№ 113 (23.558)

Малышев Владимир Анатольевич, 
глава администрации муниципального образования 

«Сурский район» (60 лет)

Мамонов Владимир Васильевич,
директор ООО «Гран-При» (65 лет)

 Тюрин Андрей Сергеевич,
заместитель министра по транспорту и дорожному хозяй-

ству министерства строительства, жилищно-коммунального 
комплекса и транспорта Ульяновской области

Окорокова Надежда Викторовна, 
заслуженный учитель РФ (65 лет)

Мисанец Захар Федорович,
председатель Палаты справедливости и общественного 

контроля Ульяновской области

Родионов Олег Геннадьевич,
депутат Ульяновской городской думы, генеральный ди-

ректор ООО «Сервисгаз»

Кайнара Виталий Иванович,
директор ООО «Проспект-Медиа»
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 Тихий, уютный, бардовский 
поляна близ села ломы 

Открытый XII Межрегиональный фестиваль 
авторской песни «Ломы» - это  не только  собы-
тие, привлекающее любителей творчества бардов, 
но и место  семейного отдыха. Конкурсанты при-
езжают сюда не за дипломами и всенародной сла-
вой, а ради общения и посиделок с гитарой у ко-
стра. В этом году организаторы обещают новые 
имена,  концерты «классики» жанра, концерт в 
формате «открытый микрофон», конкурс автор-
ской песни для желающих показать себя или полу-
чить совет опытного мастера. В рамках  фестиваля  
пройдет «концерт семейных дуэтов и ансамблей». 
Немало сюрпризов в фестивальную жизнь внесет 
альтернативная «околожанровая» площадка «По-
зитив». Добраться до места  проведения можно на 
общественном транспорте или специальными авто-
бусами от остановки «Кинотеатр «Современник». 

Мастер-класс по фотоохоте
литератУрный мУзей  

«дом языКовых»
Любителей природы и фотообъектива приглаша-

ет первый мастер-класс  по фотоохоте от ульяновских 
фотографов-анималистов. На  базе выставки лучших 
работ международного конкурса природной фото-
графии «Золотая Черепаха» урок профессиональной 
фотографии проведут  многократный победитель 
регионального фотоконкурса «Экология - Безопас-
ность - Жизнь», участник национального фотокон-
курса «Дикая природа России» Михаил Корепов, 
сотрудник отдела природы Ульяновского областного 
краеведческого музея им. И.А. Гончарова Станислав 
Стрюков, Павел Миронов и Никита Тимошенко.  По-
мимо выставочных работ посетители музея увидят 
фотоотчет участников экспедиции за Полярный круг, 
услышат увлекательный рассказ о путешествии по 
тундрам Ненецкого автономного округа и сплаве по 
реке Печоре.

Начало в 14.00 

7август

8-10август

8август

Концерт «Эревета»  
скрасил «Летний Венец»
Субботним вечером чувашские песни неожиданно 
стали частью свадебного торжества. Фотосессию 
молодоженов на бульваре Новый Венец музыканты  
быстро превратили в веселый хоровод. 

Нелли ХачатряН �

Народный    коллектив   чувашской песни «Эревет» Двор-
ца культуры  «Руслан» традиционно радует жителей города  
знакомыми  мелодиями. Каждый творческий сезон ансамбль 
готовит новую интересную концертную программу, на этот 
раз площадкой для выступления  стал полюбившийся улья-
новцам фестиваль «Летний Венец».  

Ансамбль «Эревет» существует практически с  основа-
ния  Дворца культуры «Руслан». В 1986 году  коллектив 
начал свою деятельность и обрел широкую популярность 
в самом городе Ульяновске и за его пределами. Чувашский 
вокальный ансамбль «Эревет» - ежегодный участник го-
родского чувашского праздника Акатуй в парке «Виннов-
ская роща», дипломант 13-го Всероссийского фестиваля 
народного творчества «Родники России»  и фестиваля на-
циональных культур «Поволжская глубинка». 

«Никто, кроме нас!» 
Второго августа Ульяновск 
отметил День ВДВ - 
торжественные мероприятия, 
начавшиеся в 31-ой бригаде ВДВ, 
продолжились в парках и скверах 
города.

Олег ДОлгОв �

В торжественном митинге, 
состоявшемся в расположении 
Воздушно-десантных войск, при-
няли участие губернатор Сергей 
Морозов, глава Ульяновска Марина 
Беспалова, представители духовен-
ства и военнослужащие. 

В своей приветственной речи 
губернатор отметил вклад бойцов 
ВДВ в сохранение мира и спокой-
ствия на территории Российской 
Федерации. «Мы горды тем, что 
уже более двадцати лет на терри-
тории Ульяновской области дис-
лоцируется одно из лучших боевых 
соединений современной России 
- 31-я десантно-штурмовая бригада. 
В почетном списке тех, кто прохо-
дил службу в ОДШБ, - более двух с 
половиной тысяч кавалеров боевых 
орденов и медалей, Герой Советско-
го Союза и девять Героев России», - 
отметил Сергей Морозов.

Торжества продолжились в пар-
ке имени Героя Советского Союза 
генерала Василия Маргелова, где 
прошло возложение цветов к его 
памятнику. Перед гостями праздни-
ка выступили бойцы-десантники: в 
программу было включено преодо-
ление полосы препятствий, стрельба 
из современных образцов оружия, 
единоборства и построение живой 
пирамиды в знак боевого братства.
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